
Durante el presente año que se 
acerca a su final, el Gobierno 
Municipal ha destacado por 
sus aportaciones en beneficio 

del turismo y la cultura, 
aspecto que ha impulsado 
dichas áreas, mismas que 
nuevamente son fortalezas 

para Papantla.
El alcalde, Eric 

Domínguez Vázquez, 
resaltó dicho logró durante 

su Segundo Informe de 
Gobierno, realizado el fin de 
semana en el parque temático 
Takilhsukut. P.8B

 

Albañil muere en 
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Pagos a maestros se harán en 
tiempo y forma: Cuitláhuac 

García P.5B

Frío dejó heladas en 8 
municipios P.5B

AMLO condena homicidio de 
12 jóvenes en Salvatierra: "es 

crimen atroz" 
P.6B

Terremoto en China deja al 
menos 100 muertes P.4B

Rutas de vuelos comerciales impulsarán el desarrollo de la 
Zona Metropolitana.

La titular del sistema de 
Desarrollo Integral de la 
Familia DIF de este municipio, 
Patricia Ortiz de Gómez, 
recibió a los alumnos de la 
escuela primaria Xicotencatl, 
de la comunidad la Pasadita, 
Tihuatlán, quienes acudieron 
a la pista de patinaje.

Acompañada del director 
de COMUDE y de educación, 
Juan Hernández Vite y Bertín 

Velázquez Velasco, Paty Ortiz 
Galassi, dio la bienvenida 
al personal dicente y a los 
alumnos de dicha institución 
educativa, señalando que 
gracias al gobierno del estado, 
a través del DIF estatal 
y el esfuerzo del alcalde 
Leobardo Gómez González, 
es que fue posible que los 
tihuatecos tuvieran esta gran 
oportunidad. P.5A

La presidenta del DIF 
Municipal, Mtra. Miriam 
García Guzmán, informó que 
en la comunidad de Paso de 
Valencia se realizó la última  
Caravana DIF de este  2023.

Los servicios que se 
ofrecieron son: consultas 
médicas, orientaciones 
jurídicas y  nutricionales, 

trabajo social, asistencia 
alimentaria y cortes de cabello 
con planchado de ceja, entre 
otros más. La titular del DIF, 
dijo que para el  próximo 
año, se va a reafirmar el 
compromiso para visitar a más 
comunidades papantecas y 
acercar los servicios de forma 
gratuita que se ofrecen. P.8B

Las aportaciones al fortalecimiento 
del turismo y la cultura en 2023

Recibe DIF a 
niños de  

“La Pasadita” 
en pista de hielo

Última 
Caravana DIF 

en Paso de 
Valencia 

Tras reactivación de aeropuerto “El Tajín”
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P.1NR

El Presidente Municipal de Poza Rica, Fernando Remes Garza, acompañado de autoridades Federales, Estatales 
y Municipales, presenció la reactivación del Aeropuerto "El Tajín" con la llegada del primer vuelo desde 
Veracruz Puerto. Este evento marca el inicio de una conexión aérea estratégica que enlaza a Poza Rica con 

otras ciudades y estados de manera eficaz. P.3A
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UV promueve la cultura 
de la prevención en salud

Reactivación del 
aeropuerto Tajín reúne 
a diputadas y alcaldes 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La apertura de las 
operaciones de la 
aerolínea regional 

mexicana Aerus, unió a las 
diputadas Cecilia Guevara, 
Raquel Bonilla y a los 
alcaldes Fernando Remes, 
Leobardo Gómez González 
y el Subsecretario de la SIOP, 
Fernando Elías Guevara, 
dejando de lado cualquier 
tipo de opinión política y 
afiliación. 

Este lunes Aerus inauguró 
nuevas rutas desde el 
Aeropuerto Nacional El Tajín 
hacia Monterrey, San Luis 
Potosí, Poza Rica, Veracruz 
y Tampico, generando 
la presencia de dichas 
personalidades en un solo 
recinto, ante la reactivación 
del aeropuerto. 

Las operaciones arrancan 
de las rutas: Monterrey - San 
Luis Potosí - Monterrey, Poza 
Rica – Veracruz – Poza Rica, 
Poza Rica – Tampico – Poza 
Rica y al mismo tiempo, 
restablece las operaciones 
entre Tampico y Reynosa. 

En el caso de la ruta 
Monterrey - San Luis Potosí, 
se estará operando un vuelo 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Con la finalidad de 
promover la cultura 
de la prevención en 

salud entre la población, la 
Universidad Veracruzana 
(UV), a través de las Facultades 
de Bioanálisis y Medicina, 
realizó una Feria de la Salud 
y Bienestar en la Colonia El 
Moral, en la que estudiantes 

universitarios integraron 
expedientes clínicos de las 
personas interesadas en los 
servicios que se ofertaron, 
midieron glucosa, presión 
arterial, peso corporal y talla, 
hicieron recomendaciones 
para adquirir hábitos 
saludables, evitar el consumo 
de drogas, educación 
emocional, infecciones 
intestinales y cómo evitarlas. 

Alexis Francisco 
Hernández Mendoza, alumno 
del primer semestre de la 
Licenciatura en Química 
Clínica, dijo sentirse 
emocionado por experimentar 
por primera vez el participar 
como profesional de la salud, 
“darles pláticas a niños de 
primaria, enseñarles un poco 
de los temas que nos causan 
problemas a la salud y cómo 
prevenirlos para que tengan 
una vida saludable y de calidad”. 

Por su parte Grisel 

diario toda la semana, con 
facilidad de conectar a San 
Luis Potosí con Piedras Negras 
y Torreón, mediante breve 
escala en Monterrey. Para las 
rutas de Poza Rica a Veracruz 
y de Poza Rica a Tampico, 
se ofrecen 6 y 5 frecuencias 
semanales, respectivamente. 

Así mismo, se tendrá 
la conectividad para que 
pasajeros  saliendo de Poza Rica 
viajen hacia Villahermosa, 
Reynosa o Matamoros, con 
breve escala en Veracruz o 
Tampico. Finalmente, en 
el caso de la ruta Tampico-
Reynosa-Tampico, se operará 
inicialmente con tres 
frecuencias semanales. 

Este hito marca otro logro 
significativo para Aerus que, 
en menos de 8 meses de estar 
operando, ha revolucionado 
el panorama de la aviación 
regional en México. La 
próxima incorporación de dos 
modernos aviones de última 
generación en el primer 
bimestre de 2024 brindará a 
la aerolínea mayor capacidad 
para abrir más rutas y 
mantenerse como la aerolínea 
con la flota más joven de 
México. 

Es importante mencionar 
que Aerus ha realizado más 

de 2,400 vuelos comerciales 
desde su inicio de operaciones, 
el 27 de abril de 2023, con 
un factor de ocupación en 
noviembre del 60%. 

Desde sus inicios, Aerus se 
ha destacado por la excelencia 
en seguridad, puntualidad 
y experiencia de viaje. La 
rápida habilitación de vuelos 
en diferentes regiones de 
México ha sido testimonio 
de su compromiso con la 
conectividad regional y el 

impulso económico. 
"Estamos emocionados 

de iniciar operaciones en 
el estado de San Luis Potosí 
y de incrementar rutas en 
los estados de Nuevo León, 
Veracruz, Tamaulipas y 
Tabasco. Con la puesta en 
marcha de estas nuevas rutas 
se siguen cumpliendo los 
objetivos de la empresa y 
estamos seguros de que, con 
la confianza que nos han 
brindado nuestros valiosos 

clientes y el apoyo de nuestros 
colaboradores, el 2024 será 
un año con mucho más 
crecimiento y servicio hacia 
más clientes", comentó Javier 
Herrera, Director General de 
Aerus. 

La reserva de asientos, 
de las nuevas rutas, ya están 
disponibles a través de nuestra 
página web (www.flyaerus.
com), Call Center (812 682 
3501), agencias de viajes o 
plataformas de viaje (OTA's).

atendieron a solicitantes de los 
servicios y ofrecieron pláticas a 
alumnas y alumnos. 

Carlos Arturo Gallardo 
Hernández, responsable de las 
experiencias educativas (EE) 
Procesos Educativos en Salud 
(en Bioanálisis) y Bioquímica 
(en Medicina), dio a conocer 
que el objetivo de la actividad es 
promover acciones preventivas 
y educar a la población en 
materia de salud. 

Se busca también que 
alumnos y alumnas, en este 
caso de primer semestre, 
empiecen a identificar factores 
de riesgo que propicien el 
desarrollo de enfermedades, 
y conozcan los problemas 
reales que enfrentarán en el 
desarrollo de su profesión. 

Las actividades se 
desarrollaron en la explanada 
de la Escuela Primaria México, 
en donde las y los estudiantes 

Yaneli Blanco Mancera, 
madre de familia, manifestó 
sentirse contenta “porque la 
Universidad Veracruzana nos 
traiga estos servicios, ya que 
nosotros vivimos muy lejos del 
centro de la ciudad y al venir los 
estudiantes nos ayuda mucho, 
ojalá sigan haciéndolo”. 

Al término de las 
actividades, el director del 
plantel, Ulises Fernando 
Mirón González, mencionó 
que es importante mantener la 
vinculación con instituciones 
de educación superior, “en 
este caso con la máxima 
casa de estudios de Veracruz, 
especialmente con el área 
de la salud, que nos permite 
complementar lo que vamos 
abordando como institución 
educativa en materia de 
prevención y cuidado de la 
salud, y esta oportunidad la 
extendemos a los padres de 
familia”.



Rutas de vuelos comerciales impulsarán el desarrollo de la Zona Metropolitana.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

En el espíritu festivo 
del Día de Reyes, el 
Sistema DIF Municipal 

que preside Diana Patricia 
Remes Oropeza invita a la 
comunidad a unirse a una 
noble causa: hacer sonreír 
a los más pequeños a través 
de donaciones de juguetes. 
La iniciativa busca regalar 
momentos de felicidad a 
niños que merecen un motivo 
extra para celebrar.

El llamado es claro: dona 
un juguete con amor. Se 
solicitan juguetes nuevos, s 
in uso de baterías, para 
garantizar la seguridad y 
diversión de los pequeños 
beneficiarios. Cada juguete 
donado se convierte en 
una oportunidad de alegría 
para un niño durante la 
celebración del Día de Reyes.

Las donaciones se 
recibirán en las instalaciones 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

El Presidente Municipal 
de Poza Rica, Fernando 
Remes Garza, 

acompañado de autoridades 
Federales, Estatales y 
Municipales, presenció la 
reactivación del Aeropuerto 
"El Tajín" con la llegada del 
primer vuelo desde Veracruz 
Puerto. Este evento marca el 
inicio de una conexión aérea 
estratégica que enlaza a Poza 
Rica con otras ciudades y 
estados de manera eficaz.

La rápida y cómoda 
travesía de 55 minutos desde 
Veracruz Puerto hasta Poza 
Rica simboliza un paso 
crucial para la conectividad 
y el desarrollo de la región, 
siendo este medio de 
transporte una pieza clave 
para impulsar el turismo.

Con la presencia de 
representantes del sector 
empresarial y la destacada 
aerolínea regional mexicana 
Aerus, el alcalde Fernando 

Donación de juguetes del DIF 
Municipal finaliza el 5 de enero 

Arriba primer vuelo 
a Poza Rica tras 
reactivación de 

aeropuerto “El Tajín”
Remes Garza expresó su 
agradecimiento al Director 
Comercial de Aerus, Lic. 
Miguel Legarreta, y a todo su 
equipo, por traer este proyecto 
a Poza Rica y reconocer su 
potencial.

"Agradecemos a Aerus 
por apostarle a la zona 
metropolitana de Poza Rica, 
cuya ubicación geográfica es 
altamente privilegiada. Esta 
iniciativa fortalecerá los lazos 
entre nuestras comunidades y 
permitirá una comunicación 
más rápida y efectiva", expresó 
el edil en su mensaje.

La aerolínea Aerus, 
reconocida por su servicio 
cómodo y eficaz, ofrece 
vuelos desde Poza Rica a 
cinco destinos: Veracruz, 
Tampico, Villahermosa, 
Reynosa y Matamoros. Con 
una flota moderna y segura, 
Aerus es una de las líneas 
más jóvenes del país, pero 
con un sólido historial de 
más de 2,300 operaciones 
realizadas, incluyendo vuelos 
comerciales.

del Sistema Municipal DIF 
de Poza Rica, ubicadas en 
Av. Juárez s/n, Col. Tajín. La 
recepción de juguetes tendrá 
lugar el viernes 05 de enero del 
2024, desde las 8 a.m. hasta las 
3 p.m. Este acto de generosidad 
representa una oportunidad 
para la comunidad de unirse 
y marcar la diferencia en la 
vida de aquellos que más lo 
necesitan.

La fecha límite para 
contribuir con esta noble 
causa es el mismo viernes 
05 de enero del 2024. Cada 
juguete donado cuenta, y 
la generosidad puede ser la 
chispa que ilumine el Día de 
Reyes de un niño.

La presidenta del Sistema 
DIF Municipal hizo un 
llamado también a la 
iniciativa privada, para que 
se una a esta noble causa que 
solo busca procurar sonrisas 
y celebrar a los menores en su 
día, y ofrecerles felicidad a las 
familias pozarricenses.
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Asiste Leobardo Gómez a reactivación de aeropuerto Tajín

Preside inauguración de tres nuevas rutas que conectarán con el norte y sur del país

Tihuatlán ante el detonante 
turístico y de comercio 

Por excesos se registran mayores 
llamadas de emergencias 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El alcalde Leobardo 
Gómez González 
fue partícipe de la 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El alcoholismo es un 
problema que se 
incrementa y a la vez 

el número de llamadas 
de emergencia ante la 
Comandancia de Seguridad 
Pública debido a casos de 
riñas, mientras que en la 
Cruz Roja ante el registro de 
accidentes de personas que 
se exceden en las bebidas 
y manejan a exceso de 
velocidad.

El director de Policía y 
Prevención del Delito, David 
Villagómez, dijo, que en las 
últimas semanas del 2023 se 
habrán de registrar llamadas 
de apoyo en sectores y 
comunidades por diversos 
conflictos de personas 
que discuten y provocan 
la violencia al calor de las 
copas, por ello el exhorto 
que realicen sus fiestas y se 
diviertan con medida.

Por lo regular son casos 

En la comandancia de seguridad pública coinciden  
con la Cruz Roja 

inauguración de tres nuevas 
rutas aéreas del aeropuerto 
Tajín, efectuado por el 
secretario de Turismo del 
estado de Veracruz, Iván 
Martínez Olvera, ante ello 

la apertura de estos vuelos 
abrirá nuevos horizontes 
en materia turística y 
comercial para Tihuatlán.

Con la llegada de un 
primer vuelo del puerto 

veracruzano hacia esta 
terminal aérea, realizado 
por la empresa aeronaval 
“Aerus”, se consolida la 
conexión del municipio, 
así como de Poza Rica 

con demás zonas del país, 
acortando los tiempos de 
traslado hacia diversos 
destinos.

Ante este suceso, el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, manifestó que 
con la puesta en marcha 
de este proyecto se abren 
nuevas expectativas para los 
rubro comercial, turístico 
y empresarial, principales 
detonantes para el 
desarrollo de la zona norte 
de Veracruz, en especial al 
municipio de Tihuatlán y 
sus alrededores, con miras 
al desarrollo y finalmente 
lograr el cambio de rango a 
ciudad.

Con el pronunciamiento 
del secretario de 
turismo, Iván Martínez 

Olvera, subrayó que esta 
reactivación del aeropuerto 
servirá de puente para 
turistas y ciudadanos que 
viajen al norte de Veracruz 
y el país, iniciando así una 
nueva etapa de desarrollo 
no solo para la zona norte 
de la entidad, sino para 
todo el país, debido a que 
se incluyen rutas desde 
este punto hacia; Veracruz, 
Tampico, Villahermosa, 
Reynosa y Matamoros.

Finalmente, este puerto 
aéreo llevaba más de tres 
años sin operar, no obstante, 
ante la llegada de la empresa 
aérea Aerus y su flota de 
unidades, se vislumbra la 
reactivación de la economía 
mediante la demanda del 
uso de sus vuelos.

de la zona conurbada y 
localidades cercanas, en este 
mes de diciembre prevalecen 
las fiestas y reuniones, donde 
el exhorto es permanente 
de evitar los ruidos en la 
madrugada.

Aseguró, esto en varias 
ocasiones ha movilizado a la 
Policía Municipal y Estatal, 
donde la venta de alcohol y 
otras bebidas continua, sin 
el control de los mismos 
propietarios, los cuales 
propician las alteraciones de 

personas, con ello el registro 
de graves accidentes que se 
pueden evitar.

Finalmente en la Cruz 
Roja mencionan que en 
su caso el alcoholismo 
desmedido de las personas 
siempre ha causado un 
aumento de accidentes 
por caídas, golpes y lo más 
grave son los percances 
automovilísticos, quienes 
manejan en estado de 
ebriedad, aspecto que debe 
erradicarse.
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Cálido acercamiento de Patricia Ortiz con alumnos de primaria

A partir de este lunes será una semana crucial para lograr 
el objetivo

a

Recibe DIF a niños 
de “La Pasadita”

Muy poca 
venta de pinos 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

La titular del sistema 
de Desarrollo Integral 
de la Familia DIF de 

este municipio, Patricia 
Ortiz de Gómez, recibió a 
los alumnos de la escuela 
primaria Xicotencatl, de 
la comunidad la Pasadita, 
quienes acudieron a la pista 
de patinaje.

Acompañada del 
director de COMUDE y de 
educación, Juan Hernández 
Vite y Bertín Velázquez 
Velasco, Paty Ortiz Galassi, 
dio la bienvenida al personal 
dicente y a los alumnos de 
dicha institución educativa, 
señalando que gracias al 
gobierno del estado, a través 
del DIF estatal y el esfuerzo 
del alcalde Leobardo Gómez 
González, es que fue posible 
que los tihuatecos tuvieran 
esta gran oportunidad.

Afirmó, que en el 
esfuerzo por fomentar la 
unidad y que las familias 
pasen momentos de sano 
esparcimiento, es que 
este espacio de recreación 
permanecerá hasta el seis 
de enero de 2024 en este 
municipio, agradeciendo la 
respuesta de la población por 
acudir al llamado, debido a 
que la entrada es totalmente 
gratuita.

A 15 días de la puesta 
en marcha de la pista de 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Comerciantes de pinos 
navideños coinciden 
que este fin de año 

2023 viene trabajando por la 
venta estable, sin embargo a 
la fecha la comercialización 
del producto va muy lenta 
donde esta semana antes del 
24 de diciembre es crucial 
para lograr el objetivo. 

La crisis económica que 
atraviesan muchas familias 
y el aumento de la canasta 
básica y diversos servicios, 
sin duda es factor que puedan 
limitarse en las compras 
de la temporada, aunque se 
tiene la esperanza cuando 
menos adquieran el pino 
navideño para adornar sus 
hogares”, comenta, Daniel 
San Juan.

Coincidió con otros 
comerciantes de pinos que 
se instalan en varias partes 

Se divirtieron en la pista de patinaje

hielo, la respuesta de la 
población especialmente; 
los planteles educativos, ha 
sido positiva, acudiendo ya 
miles de niños, jóvenes y 
personas adultas, quienes 
han hecho uso de dicha pista 
de patinaje, por lo que las 
visitas no solo han sido por 
habitantes de Tihuatlán, sino 
de municipios vecinos y de la 
ciudad de México y Puebla, 
de acuerdo a estadísticas del 
director de COMUDE, Juan 
Hernández Vite.

Finalmente, es el alcalde 

Leobardo Gómez González, 
pese a estar en los últimos 
días de 2023, acompañando 
a la titular del DIF, Patricia 
Ortiz de Gómez, hacen 
sus recorridos por estas 
instalaciones, constatando 
las necesidades y teniendo un 
acercamiento con el público 
asistente, dando gracias 
al gobernador del estado, 
Cuitláhuac García Jiménez, 
por el hecho de que miles de 
tihuatecos cumplan el sueño 
de venir a patinar en este 
espacio que es para todos.

del municipio, que ni en las 
zonas de mayor afluencia 
como la calle 5 de mayo 
es esencial para lograr las 
ventas deseadas, donde, sin 
embargo esta semana tienen 
la esperanza de recuperarse 
un poco de lo invertido.

Por otro lado se percatan 
que muchos prefirieren 
adquirir un pino artificial de 
diversas tiendas comerciales, 
debido que el mismo les 
puede servir para otros años a 

diferencia del natural que al 
final tiran o reciclan, de ahí 
el trabajo de convencimiento 
que se viene realizando hasta 
el último momento.

Agregan, que aun así 
están conscientes de que la 
venta del producto a veces 
puede ser muy buena y 
mala como este año donde 
son muchos árboles los que 
se volverán almacenar y 
trasladar a otros destinos 
para diversos usos.
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Cuando la ley se 
modificó y los que eran 
procuradores pasaron 

a ser fiscales, designados por 
el gobernador en turno y 
ratificados por los congresos 
estatales, el lio de la justicia 
se complicó. Antiguamente 
eran procuradores y 
entraban con el gobernador 
que ganaba y con él se iban 
al terminar su sexenio, o los 
años que estuvieran. Pero 
cuando se modificó, de 2016 
en adelante, todo los fiscales 
fueron nombrados por el 
gobernador que llegaba y este 
normalmente iba a quedarse 

Un destacado amigo 
abogado, nos acaba 
de hacer llegar un 

comentario respecto a la 
Nueva Ley de Vivienda Sin 
Plusvalía, que se aprobó ya 
en la ciudad de México.

Considera que es una 
advertencia de lo que nos 
espera en un futuro muy 
cercano.

Como parte de las 
acciones políticas “para que 
continue la 4T” a las que 
se ha hecho referencia en 

Hoy el comunicador 
Ciro Gómez 
Leyva, debía estar 

cumpliendo su cabo de 
años, es decir, recordar un 
año de su muerte, porque 
precisamente hace un año, al 
salir del noticiero nocturno, 
un grupo de delincuentes 
bien organizados, aunque un 
poco mal despistados, porque 
no sabían que la camioneta 
que llevaba el conductor, 
sin escoltas ni guaruras, era 
blindada, otorgada por su 
patrón, Olegario Vázquez 
Aldir, dueño de los hospitales 
y la cadena Imagen TV. El 
tirador tiró bien, iban directo 
a la cabeza del comunicador. 
En principio se sospechó del 
poder, porque Ciro había 
recibido sendas reprimendas 

unos 7 o 9 años. Ocurría 
que el gobernador entrante, 
como ocurrió en Veracruz 
en el relevo de Cuitláhuac 
cuando terminó su mandato 
Miguel Ángel Yunes Linares, 
ya había un fiscal designado 
por varios años, llegó el nuevo 
gobierno y el fiscal olía a leña 
de otro hogar. Fue repudiado 
y le pidieron varias veces 
que renunciara, el hombre, 
Jorge Winckler, apegado a la 

ley se negó. Había presiones 
hasta del presidente AMLO 
para que se fuera. Era vejado 
y humillado, pues cuando 
entraba a las reuniones 
de seguridad, lo cachaban 
como si fuera un extraño y 
su seguridad, me imagino 
que algunas veces hasta fue 
desarmada. Había que irse 
en ese momento, porque 
cuando los vientos poderosos 
de palacio llegan en contra 

tuya, más vale decir aquí 
corrió que aquí quedó. No 
fue así. A Winckler no solo lo 
destituyeron, lo encarcelaron 
por el delito que se les antojó 
y aun purga cárcel, sin 
deberla ni derramarla, solo 
fue su tozudez de querer 
quedarse en el cargo y este 
gobierno es de venganzas y 
de muy mecha corta, pero me 
dicen quienes vienes que así 
los tratarán, los medirán con 

la misma vara que midieron.
EL MISMO CASO
Toco el caso porque en 

Morelos ocurrió lo mismo. 
Al fiscal Uriel Carmona 
le han complicado la 
vida, porque no es afín al 
gobernador del América, 
Cuauhtémoc Blanco. Quiso 
el destino que de entrada le 
abrieran un juicio político a 
su antecesor, Graco Ramírez, 
y el fiscal independiente 
se negó. De allí para acá le 
han hecho la vida pesada, 
con el apoyo de Morena y 
la 4T y de la Sheinbaum y la 
fiscala carnala de CDMX, 
a la que no quieren ni van 
a ratificar, y tomado un 
caso lo detuvieron y estuvo 
unos cuatro meses en la 
cárcel. Salió y volvió a su 
lugar. Las argucias legales 
le siguieron, lo perseguían 
como Sherlock Holmes a 
sus enemigos o como los 
sabuesos londinenses a 
Jack el Destripador, hasta 

encontrarlo. Como no le 
hallaron lio judicial, después 
de acusarlo casi de un 
feminicidio, le encontraron 
que al tomar posesión de 
fiscal de Morelos no había 
pasado la prueba del añejo, 
la de la confianza, y por ese 
caso, que es mucho menor y 
ya prescribió, lo desaforaron. 
Para qué quitarle el fuero, 
se preguntaban hasta los 
agnósticos, para destituirlo 
y encarcelarlo, pero les 
salió mal la jugada, como 
todavía esa argucias legal 
iba al Congreso estatal, en 
el Congreso del estado le 
dijeron nones, aquí no nos 
sumamos a ese linchamiento, 
y se rebelaron y colorín 
colorado, ese cuento ha 
terminado, por ahora, seguro 
que, como a Winckler, le 
buscarán otra argucia legal y 
terminarán destituyéndolo y 
encarcelado.

Esta es opinión personal 
del columnista

las campañas electorales,  
que ya están en marcha,  
pero que no aclaran cuales 
son.

“Mientras desvían la 
atención del pueblo con 

las elecciones, el congreso 
aprobó una ley de impuesto 
sobre la “PLUSVALÍA DE 
BIENES INMUEBLES.” ese 
valor agregado era lo único 
tangible y real con lo que 

contaban los propietarios de 
un bien raíz.

¿cómo es eso?
Cuando tu cómo persona, 

construyes o compras tu casa, 
que incluso en la mayoría 

de las ocasiones pasa en el 
futuro a ser patrimonio de 
tus seres queridos.

Lo haces pensando en 
el valor que adquirirá ese 
inmueble al paso de los años, 
lo cual significa.

¡ ¡ ¡ ¡ S E G U R I D A D 
FAMILIAR, ahora resulta 
que ese valor agregado será 
y pasará a ser propiedad del 
Gobierno de cada entidad!!!!

Dizque por que el 
gobierno contribuye a que la 
plusvalía del bien inmueble 
se incrementa por las obras 
aledañas a esa propiedad 
creadas por él mismo, tales 
como parques, servicios, ¡¡¡¡y 
demás!!!!

¡¡¡¡Olvidando que 
esos servicios de por sí, se 
pagan con los impuestos 
de los ciudadanos y ahora 
pretenden quedarse con 
lo único que garantiza 

seguridad a los ciudadanos!!!!
Si Tú casa costó 

$700,000.00 mil pesos y 
pasados dos años tu casa 
incremento un porcentaje 
% (x) al venderla tu valor de 
plusvalía es tuyo y de nadie 
más y el gobierno pretende 
quedarse con esa ganancia!!!!

¡¡¡¡Lo cual implica que 
sólo recibirás $700,000 mil 
pesos que corresponde al 
valor de adquisición!!!!

Y ahora ¿dónde más nos 
van a pegar?

Sin contar que ya de 
por sí pagas impuestos por 
enajenación y venta que 
pagas en las notarías al 
realizar una transacción de 
compra venta!!!

¿que nos espera?
¿qué les espera a nuestros 

hijos?
Esta es opinión personal 

del columnista

desde Palacio, por ser un 
comunicador incómodo, 
pero el presidente pronto 
se deslindó: “Pudo ser un 
auto atentado, no porque 
él se lo haya fabricado sino 
porque alguien lo hizo 
para afectarnos a nosotros”. 
Carlos Marín, de Milenio, 
escribió de ello: “Solo en el 
último mes a López Obrador 
le he contado seis fregadazos 
a Ciro. Recurrí a quien 
hace marcaje personal al 
presidente, Luis Estrada, 
director de SPIN, y me 
sorprendí todavía más: en el 
año que hoy se cumple del 

ataque, López Obrador ha 
injuriado 190 veces a Ciro. Y 
en lo que va de su gobierno lo 
ha buleado en 270 ocasiones”

Ciro desde ese día vive 
otra vida, voltea para todos 
lados y debe vivir con el 
prurito de quién y por 
qué te mandó a matar. Era 
lógica, por su trabajo de 
comunicador. Cuando aquí 
en CDMX con la fiscala 
carnala, que no quieren 
ratificar, el caso no avanzaba, 
Ciro se fue a la Fiscalía 
General en los delitos 
contra comunicadores, y 
allí le dieron un poco de 

velocidad. En Estados Unidos 
detuvieron al ‘patrón’, el que 
dirigió el atentado, pero se 
sospecha que ese no es el 
autor intelectual, había que 
buscarlo con lupa, como 
Sherlock Holmes. Detenido 
en Estados Unidos, ese 
hombre no cantará, está 
curtido entre la maluria 
para que hable y argumenta 
que tampoco quiere que lo 
extraditen, porque si viene a 
México lo mataban, quizá el 
mismo o los mismos que lo 
contrataron.

A Q U E L L A S 
INCIDENCIAS

Ciro, que sigue 
preguntándose en el canal 
de su noticiero qué ha pasado 
y nada avanza. Quizá le 
toque alguna vez ir a Estados 
Unidos o a cárcel mexicana, 
a platicar con el patrón, para 
que al oído le diga quien lo 
intentó asesinar. Como lo 
hizo Juan Pablo Segundo, 
quien a los dos años de estar 
encarcelado el turco Ali Agca, 
a quien otorgó el perdón 
como buen cristiano, dos 
años después en una cárcel 
romana el Papa fue a verlo y 
durante veinte minutos, casi 
al oído el turco le dijo quién y 
quiénes lo habían contratado. 
Nunca trascendió porque 
el Papa no hablo, pero 
todo estaba muy claro que 
habían sido los rusos de la 
antigua Unión Soviética, 
porque maldecían la hora 
que el Papa polaco llegó a 
desbaratarles esa Unión y 
a tirar el Muro de Berlín 
y romper ese comunismo 
atroz, que ahora Putin 
fortalece. El otro caso de esos 
crímenes sin resolver, fue el 
del hijo de Bobby Kennedy, 
que hace apenas como un 

año visitó en la cárcel a 
Sirhan Sirhan, el asesino del 
senador Robert Kennedy. 
Bobby habló que no creía 
que hubiera un solo tirador, 
que allí hubo un complot 
y lo comprobó cuando se 
reunió con el asesino del 
hotel Ambassador de Los 
Ángeles, California, cuando 
esas balas interrumpieron la 
carrera hacia la presidencia 
de Estados Unidos, donde  
iba a la cabeza. Quizá 
hayan sido los mismo que 
liquidaron a su hermano, el 
presidente. Aunque el hijo 
dice que fue un guardia de 
seguridad contratado por 
el hotel días antes, quien  
odiaba a su papá por los 
derechos civiles a los negros. 
Quien no ha mordido 
el anzuelo, y se lo han 
propuesto muchas veces, 
es Luis Donaldo Colosio 
Riojas, a quien algunas gentes 
sugirieron ir a ver al criminal 
confeso, Mario Aburto a la 
cárcel, para que le diga la 
verdad de Lomas Taurinas, 
pero el hijo se ha negado.

Esta es opinión personal 
del columnista



www.noreste.net Estado 7 a
Martes 19.12.2023

AMLO, primer presidente de México que volteó al sur- sureste.

El sur, bastión de la 4T y respaldo de Andrés Manuel López Obrador.

Hoy, todos voltean hacia el sur porque “amor con amor se paga”

La oposición sin propuestas, solo ofrece ofensas. 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

El Corredor 
Transístmico permitirá  
reducir la brecha de 

desigualdad y desarrollo 
que hay entre el norte y el 
sur de México, con empleos 
y derrama económica 
además de potenciar el 
sur de nuestro país hacia 
el extranjero, afirmó la 
Coordinadora de la Defensa 
de la Cuarta Transformación 
en Veracruz, Rocío Nahle 
García.

Gracias a esta 
visibilización de la región 
más olvidada del país, 
el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, 
proyectó el rescate de 
empresas del estado como 
CFE y Pemex, así como la 
realización de obras de gran 
envergadura que detonarán 
económicamente estados 
como Veracruz, Oaxaca y el 
sureste mexicano. 

En la Asamblea 
Informativa y Toma de 
Protesta de los Comités 
de Defensa de la Cuarta 
Transformación en Veracruz 
con sede en Jáltipan, Rocío 
Nahle expuso que la 4T 
se ha caracterizado por 
dar resultados porque su 
apostolado es “hechos, no 
promesas”

“Nunca antes, nunca, un 
presidente había volteado 
a vernos al sur, hoy es 
una realidad la Cuarta 

La 4T visibilizó al sureste de 
México, el transístmico ya es 

una realidad: Rocío Nahle 

Xóchitl mitómana y sin oxígeno 
político, sufre de hipoxia cerebral 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

La oposición pretende 
denostar a la 4T para que 
les inyectemos oxígeno 

político, están desgastados 
como su precandidata 
presidencial Xóchitl Gálvez, 
quien tiene claros signos de 
hipoxia cerebral, reviró la 
Coordinadora de los Comités 
de Defensa de la Cuarta 
Transformación en Veracruz, 
Rocío Nahle García.

Agregó que en su 
desesperación busca 
‘oxigenarse’ con cualquier 
pretexto cuando es claro que 
está moralmente derrotada 
ya que Morena y Claudia 
Sheinbaum, cual ráfaga, 
la han superado y ahora, 
noqueada, emite solo dislates. 

“La oposición no 
tiene nada que ofrecer, 
la señora Gálvez muestra 
claras muestras de hipoxia 
cerebral, que es cuando 
se quedan sin oxígeno, 
entonces prácticamente en 
su estrategia fallida viene a 
provocar para oxigenarse 
ya que no tiene nada que 
ofrecer”, manifestó Nahle 
García.

Nosotros en Morena, 
agregó, damos resultados con 
R de Rocío “así se escriben los 
resultados, la transformación 
está en marcha”, sentenció. 

Veracruz tendrá 
gobernadora y se va trabajar 
por el bien común, para 
todos sin distingo y sin 
discriminación “cada vez 
que sea posible les vamos 
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Transformación en todo 
México”, enfatizó.  

Rocío Nahle añadió que 
se están viviendo buenos 
tiempos para Oaxaca 
y Veracruz, entidades 
hermanas y vecinas que 
registrarán de manera 
conjunta los beneficios de 
estas obras. 

Este proyecto no es 
nuevo, al contrario, esta obra 
histórica fue propuesta desde 
el siglo pasado y tras décadas 
de abandono resurge como 
una de las obras clave de la 
administración de López 
Obrador que además, se 
conectará con el Tren Maya y 
el puerto de Dos Bocas, donde 

como Secretaria de Energía, 
Rocío Nahle, construyó 
la nueva refinería Olmeca 
sumando una factoría más 
al Sistema de Refinación 
Nacional. 

“Ese proyecto del 
presidente Juárez, es viable, 
es importante, vamos a hacer 
un puente de transporte de 
Coatzacoalcos a Salina Cruz 
para que mercancías que 
llegan al Golfo de México 
se baje de los contenedores, 
se suban al tren y terminen 
en Salina Cruz para cruzar 
del Océano Atlántico al 
Pacífico”, explicó.

a recordar que no somos 
iguales”, espetó Nahle García.

Agregó que la 4T va bien 
y le va a ir mejor a nivel 
nacional pese a lo que digan 
los contrarios  que están 
moralmente derrotados, 
“mientras nosotros estamos 
construyendo”, enfatizó. 

Añadió que este gobierno 
ha dado resultados, ha hecho 
obra y lo más importante, sin 
deuda. 

“Hoy nuestro impuestos 
se ven en obras, nuestro 
impuestos no se los lleva 

nadie; yo puedo entender 
que añoran la corrupción, 
añoran su modus vivendi que 
era vivir a través del tráfico 
de influencias y aquí no, 
aquí estamos construyendo, 
estamos trabajando y la 
población lo ve, ve los 
resultados y por eso es el 
crecimiento tan alto”, expuso. 

Debido a ello, Morena 
y sus propuestas, Claudia 
Sheinbaum como 
precandidata presidencial 
tienen un alto índice de 
aceptación.
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Parques Industriales, motor 
de desarrollo del sureste 

REDACCIÓN NORESTE         
San Juan Evangelista, Veracruz   

El gobierno de México 
ya licitó seis de los 10 
parques industriales 

que están proyectados para 
la franja que comprende el 
Corredor Interoceánico y 
que actualmente se construye 
entre Veracruz y Oaxaca, 
confirmó la Coordinadora 
de los Comités de Defensa 
de la Cuarta Transformación 
en el estado, Rocío Nahle 
García. 

Recordó que la Secretaría 
de Economía federal está a 
cargo del proceso que en total 
permitirá la construcción 
de una decena de parques 
industriales, cuatro estarán 
asentados en el estado de 
Veracruz y seis en Oaxaca. 

De esta forma, la Cuarta 
Transformación detonará la 
región y generará empleo y 
repunte de la economía.

“Hace un mes la Secretaría 
de Economía empezó a 
licitar seis de los 10 parques 
industriales, de esos seis, 
cuatro son los de Veracruz, 
ya se licitaron, ya ganaron 
empresas trasnacionales las 
licitaciones, también ya es un 
hecho, se tiene que instalar 
ya la Secretaría de Economía 
que está llevando todo el 
proceso”, apuntó. 

Que decir de la industria 
nacional e internacional 
cuyos inversionistas ya están 
asentados en la franja sureste 
del país.

Rocío Nahle agregó que 
el objetivo no es únicamente 
lograr la construcción de 
estos polos de desarrollo sino 
generar un círculo virtuoso 
que atraiga mayor inversión 
de todas partes del mundo. 

“No se trata que los 
parques industriales sean 
nada más de bodegas, de 
almacenamiento, no, se 
trata que en esos parques 

industriales se asienten 
fábricas, se asienten 
laminadoras, se asienten 
empresas que produzcan y 
que construyan”, expuso. 

El Ferrocarril 
Interoceánico transportará 
pasajeros y carga en sus más 
de mil 200 kilómetros de 
vías a través de diferentes 
rutas: de Salina Cruz, 
Oaxaca, a Coatzacoalcos, 

Veracruz; desde ese punto 
conectará con el Puerto de 
Dos Bocas, Tabasco y luego 
se conectará con el Tren 
Maya, además, comunicará 
Ixtepec, Oaxaca, con Ciudad 
Hidalgo, Chiapas.

Luego entonces, la 
construcción de 10 parques 
industriales asentados 
en esta franja serán un 
detonante complementario 

a las demás obras magnas 
emblemáticas de la 4T. 

Estos 10 parques 
industriales son parte de 
los esfuerzos del presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador para desarrollar la 
economía del sur mexicano e 
incluyen la construcción de 
más de 300 kilómetros de vías 
férreas y la rehabilitación de 
puertos en ambos océanos.
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El presidente municipal José Manuel Pozos Castro destacó la importancia de invertir en la educación  
de los jóvenes

De bachillerato y universidad 

Estudiantes tuxpeños 
recibieron becas Día 

Solidario, de Naturgy

Multitudinaria marcha 
en Medellín de Bravo

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Estudiantes de 
telebachillerato y 
universidad fueron 

beneficiados con la entrega 
de las becas “Día Solidario” 
y “Con Día Solidario voy a la 
Universidad”, que realizaron 
esta mañana la empresa 
GPG Naturgy, a través de la 
Asociación Día Solidario, y el 
H. Ayuntamiento de Tuxpan. 

Dichas becas suman 
un monto total superior a 
un millón de pesos, de los 
cuales individualmente 
corresponden 6 mil 724 pesos 
para alumnas y alumnos del 
Telebachillerato Aire Libre 
km 15. 

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro; el Ing. 
Carlos Villegas Aguirre, 
en representación de la 
Asociación “Día Solidario” y 
GPG Naturgy, y los regidores 
Prof. Luis Demetrio López 
Marín, comisionado en 
Educación, y Juan Gómez 
García encabezaron la 
entrega de estos apoyos. 

También estuvieron 
presentes el Prof. Jorge 
Arturo García Robles, 
director de Educación; 
el Prof. Jair Hernández 
Salas, coordinador del 
Telebachillerato Aire Libre 
km 15; y el Mtro. Zenaido de 
los Ríos González, supervisor 
de telebachilleratos.

Al hacer uso de la voz, 
José Manuel Pozos Castro 
mencionó que estas becas 
fortalecen la gran alianza 
entre GPG Naturgy y el 
gobierno de Tuxpan en 
favor de la educación y el 

ALEJANDRO ÁVILA  
Medellín de Bravo, Veracruz     

Una multitudinaria 
marcha se realizó la 
tarde del domingo 

en el municipio de Medellín 
de Bravo, donde ciudadanos 
de más de 10 municipios 
acudieron al Segundo  
Informe de Labores del 

desarrollo comunitario.
Destacó que Naturgy 

ha demostrado ser una 
empresa de valores y gran 
ética, que contribuye al 
bienestar de la sociedad, por 
lo que reconoció a su fuerza 
laboral: 

“Mi reconocimiento 
y agradecimiento a los 
trabajadores de Grupo 
Naturgy por donar un día de 
su salario, y a la Compañía, 
por duplicar las aportaciones 
para fomentar la educación 
en la infancia y juventud”.

El alcalde exhortó a las 
y los estudiantes a echarle 
ganas y aprovechar esta 
oportunidad para prepararse: 
“Depende de ustedes hacer 
sus sueños realidad, requiere 
de constancia, esfuerzo y 
dedicación”. 

A nombre de la Asociación 
Día Solidario, el Ing. Carlos 
Villegas Aguirre conminó a 
alumnas y alumnos a ser los 
mejores hijos y los mejores 
alumnos posible, y les deseó 
que esta beca les sea de gran 
provecho.

Nuria Yosuany Morales 
y Génesis Daniela Reyes, 
alumnas del Telebachillerato 
Aire Libre, agradecieron a la 
empresa GPG Naturgy y al 
gobierno de Tuxpan por la 

entrega de los apoyos: 
“Gracias por esta beca tan 

importante para nosotros, 
porque nos ayudará a 
realizar nuestros proyectos 
con éxito. Muchas gracias 

por su compromiso con la 
educación y el crecimiento 
personal de los jóvenes”.

Por su parte, la estudiante 
de la Universidad de 
Psicología del ICESV, Dulce 
Esmeralda Cruz Méndez 
agregó: “Mi agradecimiento 
a GPG por darnos la 
oportunidad de estudiar una 
carrera profesional”.

En el evento también 
estuvieron presentes madres 
y padres de familia de los 
estudiantes y personal 
directivo del TEBA.

Es importante destacar 
que uno de los ejes 
principales de la actual 
administración municipal es 
la educación, motivo por el 
que en este año se invirtieron 
más de 35 millones de pesos 
en infraestructura educativa.

diputado local, Magdaleno 
Rosales Torres.

El evento que se realizó en 
la Plaza Cívica de Medellín 
tuvo una caravana previa a 
donde asistieron cientos de 
beneficiados por su gestión en 
más de 10 municipios.

Maleno Rosales caminó, 
codo a codo, con mujeres 
y hombres beneficiados 

con sus gestiones sociales y 
acciones legislativas, quienes 
lo exhortaron a seguir 
adelante para que su trabajo 
contribuya al bienestar de las 
comunidades.

La multitudinaria caravana 
que arropó a Maleno Rosales 
fue conformada por habitantes 
de los municipios de Medellín, 
Atoyac, Cotaxtla, Carrillo 

Puerto, Paso del Macho, 
Huatusco, Manlio Fabio 
Altamirano y de comunidades 
donde ha dejado huella con sus 
programas sociales y mejora de 
caminos.

"Porque ‘trabajo mata grilla’, 
estoy frente a ustedes, no para 
que me escuchen, sino para 
que escuchen al verdadero 
protagonista de este evento: 
¡al pueblo!", expresó ante una 
plaza cívica abarrotada.

E indicó, estamos 
trabajando fuerte y de manera 
decidida para lograr, juntas y 
juntos, que la transformación 
llegue a cada uno de los 
rincones de nuestro Distrito.

Y ante mis padres, 
hermanos, amistades y cada 
uno de ustedes -agregó- 
quiero decirles que me siento 
sumamente emocionado por 
lo que hemos logrado en este 
segundo año, así como en 
cada uno de las cinco que ya 
llevo como su representante 
popular, gracias a su confianza, 

porque desde la más alta 
tribuna de Veracruz: ¡su voz se 
hace escuchar y se hace valer!

Pero también fue claro 
en reconocer que todavía 
se debe hacer mucho. Es 
cierto, dijo, todavía tenemos 
mucho por hacer, lo que les he 
informado constituye parte de 
algunas acciones que pueden 
corroborar, pero que no haya 
duda: ¡vamos a impulsar más 
gestiones!

El Representante del 
Distrito local XVII puntualizó 
que no está en él venir a 
contarles mentiras, porque 
eso sería ofenderles, lo que sí 
aseguró fue seguir cumpliendo 
con la misma energía y el gran 
entusiasmo que le distingue.

"Sin perder el cariño, 

respeto y orgullo por nuestras 
raíces e identidad, mantengo 
siempre la mirada en el 
bienestar y progreso social. En 
absoluta unidad con el pueblo, 
estamos listos para trascender 
en vías de consolidar lo que ya 
se ha logrado, porque el trabajo 
no puede ni debe detenerse", 
destacó.

Como Distrito, apuntó, 
es indiscutible que nos 
seguirá yendo bien, porque, 
afortunadamente, se cuenta 
con la capacidad, experiencia y 
un amplio amor por el pueblo. 

"Aún hay mucha historia 
por escribir con las letras de 
la esperanza de un mañana 
promisorio. ¡Estoy más que 
preparado para continuar 
sirviéndoles!", finalizó.
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Respuesta

Encamino mis vacilantes pasos 
en la vera de este camino sombrío,

bordeado de enormes y áridos peñascos,
manantiales claros y de pájaros los trinos,

siento el sol correr sobre mis brazos,
regocijo enorme vibrando en los oídos.

Entonces echo a un lado los zapatos,
descalzo los pies para sentir la tierra

y de este modo olvidar los malos ratos
y descansar un poco de las penas

que me pesan en la espalda como un fardo
y a veces como fortísima cadena

Pregunto al tiempo si acaso cuando muera
habrán de recordarse por alguien mis andanzas

si mi vida habrá sido cual quimera,
o cuando sin leños la llama ya no arda
desapareceré tal vez como la hoguera
cuyas cenizas al fin el viento esparza.

El tiempo antiguo, eterno e incorpóreo
sin voz propia, pero siempre sabio,

dejó que el viento de invisibles labios
trajera la respuesta con rumor arbóreo

Ocúpate del hoy, eso es preciso,
que cuando de ti solo despojos haya
no importará si lo que hiciste vaya

a despreciarse con el polvo del olvido,
pues no te llevas más que lo vivido

al viaje eterno nomás como vitualla.

El reencuentro
Heriberto de la Cruz Chable.

Alabel era un joven que le gustaban 
mucho los perros, siempre los 
trataba bien, les daba de comer y 

hablaba con ellos; sus padres le habían 
contado que si una persona trataba bien 
a su perro, cuando muriera lo ayudaría 
a cruzar un rio para ir al más allá, pero 
si su dueño lo trataba mal no lo ayudaría 
a cruzar y se quedaría penando para 
siempre. 

Alabel consideraba a su perro su 
mejor amigo al que le había puesto 
de nombre Ich. Vivieron momentos 
muy felices; pasaron los años, el joven 
fue creciendo al igual que Ich, este ya 
estaba de edad avanzada, por esa razón 
su dueño le cuidaba de manera especial  
para que así pudiera vivir un poco más; 
pero el muchacho no pudo evitar que 
muriera. Lo extrañaba mucho pero 
sabía que su gran compañero estaba en 
un mejor lugar.

Pasaron los días, Alabel se enfermó 
gravemente y no pudo obtener las 
plantas medicinales que lo sanarían. Así 
que decidió disfrutar los últimos días 
que le quedaban. Cuando falleció  llegó 
a un rio que tenía que cruzar para llegar 
a su destino, supo en ese momento que 
la historia que le habían contado sus 
padres era verdadera; de repente vio a 
Ich que lo esperaba en la orilla: felices 
por el reencuentro cruzaron las aguas. 
Guiado por Ich se reunió con toda su 
familia que había fallecido y su mejor 
amigo se quedaría por siempre  con él. 
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral viene 
mejorando los espacios 

educativos, para que los 
jóvenes estudiantes reciban 
una educación en aulas más 
seguras en este municipio.

Por lo que la mañana de 
este lunes en compañía  de 
la presidenta del Sistema 
Municipal de Desarrollo 
Integral de la Familia y 
regidores, inauguraron la 
construcción de un techo 
firme en áreas de Impartición 
de Educación Física en la 
Escuela Telesecundaria 
“Ejército Mexicano”.

El director profesor Raúl 
Godínez García y alumnos 
expresaron su reconocimiento 
a las autoridades municipales 
por hacer realidad un sueño 
de contar con un lugar seguro, 
donde poder desarrollar sus 
actividades cívicas y culturales 
en este plantel.

Así mismo el presidente 
municipal Miguel Ángel 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Con una inversión 
superior al Millón 
y medio de pesos el 

gobierno municipal que 
preside Miguel Ángel Uribe 
Toral en compañía de la 
Diputada Cecilia Josefina 
Guevara, y el licenciado 
Andrés Zavala representante 
del subsecretario de 
Infraestructura del gobierno 
del estado Fernando Elías 
Guevara y el coordinador 
de la zona 3 del COBAEV  
Carlos Alberto Villalobos, 
inauguraron el domo  que 
destrozado por el huracán 
Grace y hoy los alumno 
volverán a contar con 
un espacio más seguro y 
poder hacer frente a las 
inclemencias del tiempo 
y poder desarrollar sus 
actividades cívicas y 
culturales.

Por lo que el alcalde 

La Educación es 
primero en Cazones 

Inauguran domo en el 
COBAEV 24 de Cazones 

Miguel Ángel Uribe Toral 
expresó en su mensaje que 
la ciudadanía y el gobierno 
municipal se trabaja para 
transformar las condiciones 
en el sector educativo, y de esta 
manera alcanzar el bienestar 
de profesores, alumnos y 
personal administrativo de 
los planteles educativos de 
este municipio.

Afirmando que un 
ejemplo durante la presente 
administración y con mucho 
orgullo se han construido, 
aulas y entregado becas a 
los alumnos que más lo 
necesitan, lo que significa 
mejorar el bienestar de los 
estudiantes, profesores y la 
comunidad educativa.

Así mismo reafirmó 
seguir esforzándose y 
cumplir con hechos y con 
palabras, porque su gobierno 
es del pueblo y para el  
pueblo, recordándoles a la 
población estudiantil que no 
están solos.

En esta inauguración de 
esta importante obra en las 
instalaciones del COBAEV 

24 “José  Castro Ramírez”  
la diputada Cecilia Josefina 
Guevara reconoció el gran 

trabajo que está desarrollando 
el gobierno del estado y el 
gobierno municipal en favor 

de la educación, brindando 
un mejor bienestar a los 
jóvenes estudiantes.

Uribe Toral al expresar 
su mensaje a los maestros, 
padres de familia y alumnos, 
reafirmó el compromiso de su 
gobierno que la educación este 
municipio ocupa un lugar muy 
especial.

Porque la educación 
trasforma a las nuevas 
generaciones, que pondrán 
muy en el alto el nombre de 
este municipio, así mismo 

felicitó y reconoció el trabajo 
de los maestros que formas a 
mejores ciudadanos.

De igual forma indicó 
que con la inauguración  de 
este domo se brinda espacios 
educativos de mayor seguridad, 
exhortando a continuar 
trabajando en la unidad, para 
mejorar y brindar un mejor 
bienestar a la población 
estudiantil de este municipio.
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AGENCIAS 
Pekín 

Al menos 111 personas 
murieron y más de 
200 resultaron heridas 

este lunes tras un terremoto 
ocurrido en la provincia 
china de Gansu (noroeste), 
informaron medios oficiales.

De acuerdo con la 
televisión CCTV, citando a 
socorristas, se registraron 
grandes daños, incluyendo el 
colapso de casas.

El temblor fue de  
magnitud 5.9, según 
el Instituto Geofísico 
Estadounidense (USGS), y 
ocurrió a las 23:59 (15H59 
GMT) a una profundidad de 
diez kilómetros. Por su parte, 
la agencia estatal Xinhua 

Terremoto en China deja 
al menos 100 muertes

Volcán hace erupción al noreste de 
la ciudad islandesa de Grindavík 

Vladímir Putin 
formaliza su reelección 
presidencial en Rusia 

para 2024
AGENCIAS 
Moscú

El presidente ruso 
Vladímir Putin presentó 
sus documentos a la 

Comisión Central Electoral 
para postularse a la elección 
de 2024 como candidato 
presidencial.

Los partidarios de Putin 
lo nominaron formalmente 
el sábado a postularse en 
la elección presidencial 
de 2024 como candidato 
independiente.

De acuerdo con las 
leyes rusas, los candidatos 
independientes deben ser 
nominados por al menos 500 
personas. Deben, además, 
obtener firmas de por lo 

AGENCIAS 
Estocolmo, Suecia 

Una erupción volcánica 
comenzó el lunes por la 
noche en la península 

islandesa de Reykjanes, la cual 
tiñó el cielo de naranja e hizo 
que la agencia de defensa civil 
se pusiera en alerta máxima.

La erupción parece 
haberse producido a unos 
cuatro kilómetros de la 
comunidad de Grindavík, dijo 
la Oficina Meteorológica de 
Islandia.

Imágenes borrosas de una 
cámara web mostraron el 
momento de la erupción con 
un destello que iluminó el 
cielo a las 10:17 de la noche, 
hora local. A medida que 
progresaba la erupción, se 
podía ver magma brotando 
por la cresta de una colina.

“El flujo de magma parece 
de al menos 100 metros 
cúbicos por segundo, tal 

informó que la magnitud fue 
de 6.2.

El epicentro del temblor 
se situó a 100 kilómetros 
al suroeste de la capital 
provincial, Lanzhou, y fue 
seguido por varias réplicas.

Los equipos de rescate 
comenzaron a trabajar 
temprano el martes, y el 
presidente Xi Jinping urgió 
hacer "todos los esfuerzos" 
en las tareas de búsqueda y 
socorro.

Partes de la provincia de 
Gansu y de la vecina provincia 
de Qinghai se vieron afectadas, 
según Xinhua, y muchos 
residentes salieron corriendo 
a la calle.

La agencia reportó cortes 
en los servicios de electricidad 
y agua en algunas aldeas, 

y videos subidos en redes 
sociales mostraron techos 
caídos y escombros en las 
calles.

Los terremotos son 
comunes en China. En agosto, 

uno de magnitud 5.4 sacudió 
el este del país, dejando más 
de 20 heridos y provocando 
el derrumbe de decenas de 
edificios.

El análisis preliminar 

muestra que el terremoto fue 
una ruptura de tipo empuje, 
uno de los tres de magnitud 
superior a 6 que han ocurrido 
a 200 kilómetros del epicentro 
desde 1900, dijo la televisión 

estatal CCTV.
Un total de nueve réplicas 

de magnitud 30 o superio.r 
se registraron antes del 
amanecer del martes, dijo 
CCTV.

vez más. Así que esta podría 
considerarse una gran 
erupción, por lo menos en esta 
zona”, dijo Vidir Reynisson, 
director de la Agencia de 
Protección Civil y Manejo 
de Emergencias de Islandia 
en declaraciones a la cadena 
pública islandesa RUV.

En noviembre, la policía 

evacuó Grindavík después de 
que la fuerte actividad sísmica 
de la zona causara daños en 
viviendas y suscitara el temor 
de una erupción inminente.

La Oficina Meteorológica 
de Islandia dijo en un 
comunicado emitido a 
primera hora del martes 
que las últimas mediciones 

muestran que “el magma 
se está moviendo hacia el 
suroeste y la erupción podría 
continuar en dirección a 
Grindavík”.

El tamaño de la erupción 
y la velocidad del flujo de lava 
es “muchas veces mayor que 
en erupciones anteriores en 
la península de Reykjanes en 

los últimos años”, según el 
comunicado.

Islandia se ubica en 
una zona de gran actividad 
volcánica en el Atlántico norte 
y promedia una erupción 
cada cuatro o cinco años. 
La de mayores afectaciones 
en épocas recientes fue 
la erupción del volcán 

Eyjafjallajokull en 2010, que 
arrojó enormes nubes de 
ceniza hacia la atmósfera y 
obligó a cancelar vuelos en 
toda Europa durante días 
debido a los temores de que 
la ceniza pudiera dañar las 
turbinas de las aeronaves.

Los científicos señalan 
que es posible que una nueva 
erupción produzca lava, pero 
no una nube de cenizas.

Un helicóptero de la 
guardia costera intentará 
confirmar la ubicación exacta, 
y el tamaño, de la erupción. 
También medirá las emisiones 
de gases.

Grindavík, un pueblo 
pesquero de tres mil 400 
habitantes, se encuentra en 
la península de Reykjanes, a 
unos 50 kilómetros (30 millas) 
al suroeste de la capital, 
Reikiavik, y a poca distancia 
del Aeropuerto Keflavik, el 
de mayor actividad de vuelos 
internacionales en el país.

menos 300 mil personas en 
40 regiones o más.

El grupo que nominó a 
Putin incluía funcionarios 
del partido gobernante Rusia 
Unida y prominentes actores, 
cantantes, deportistas y otras 
figuras públicas.

Putin ha empleado 
distintas tácticas a lo largo de 
los años. En 2018 se postuló 
como independiente y su 
campaña recaudó firmas. 
En 2012, se postuló como 
candidato de Rusia Unida, por 
lo que no hubo necesidad de 
recaudar firmas.

Días atrás, los legisladores 
rusos fijaron la fecha de las 
elecciones para el 17 de marzo, 
con lo que Putin se acerca a un 
quinto período en el cargo.

Bajo las reformas 
constitucionales que él 
orquestó, Putin es elegible 
para buscar otros dos períodos 
de seis años luego que 
concluya su período actual el 
próximo año, lo que podría 
dejarlo en el poder hasta  
2036.

El férreo control sobre 
el sistema político ruso que 
él ha establecido en sus 24 
años en el poder hace que 
su reelección en marzo esté 
prácticamente asegurada. 

Los que podrían haberse 
postulado en su contra  
están en prisión o han tenido 
que abandonar el país, y 
la mayoría de los medios 
independientes han sido 
prohibidos.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El pasado viernes 
la Secretaría de 
Educación de Veracruz 

(SEV) se comprometió a que 
este lunes 18 de diciembre se 
depositarían los aguinaldos 
y otras prestaciones de fin de 
año a los maestros y docentes 

Hasta el medio día 
no ocurrió así, por lo que 
advirtieron que en caso de 
que la SEV no cumpla con su 
compromiso, a partir de las 
06:00 horas de este martes 
19 de diciembre tomarán 
la Secretaría de Finanzas 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez negó 
que haya retraso con los 

pagos de fin de año a maestros 
del estado. 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Este lunes se registraron 
heladas en por lo 
menos 8 municipios 

de la región centro del 
estado: Perote, Acajete, Las 
Vigas, Huatusco, Acatlán, 
Chiconquiaco, Tlaquilpa y  
Zongolica.

Fue en la localidad de 
Zalayeta, en el municipio 
de Perote donde se registró 
una temperatura de  menos 
11 grados centígrados, 
mientras que en Alchichilca 
Tepeyahualco, Puebla menos 
7 grados al amanecer. 

En el municipio de 
Perote el termómetro 
marcó menos 3.7 grados, en 
La Joya, perteneciente al 
municipio de Acajate menos 
1.5 grados, en Huatusco cero 
grados, Altotonga 1.0 grados, 
Naolinco 2.0 grados y en 
Xalapa la temperatura frío 
entre los 3 y 8 grados.

 De acuerdo a la 
Comisión Nacional del 
Agua (CONAGUA) ninguna 
superó el récord histórico 
para esta temporada.
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Maestros tomarán Sefiplan este 
martes si no les pagan aguinaldos

Pagos a maestros 
se harán en tiempo 
y forma: Cuitláhuac 

García Jiménez

Frío dejó heladas 
en ocho municipio

y Planeación (SEFIPLAN) 
hasta que se cumpla el 
compromiso de pago.

Reclaman el pago de 
aguinaldo correspondiente a 
50 días hábiles. 

Desde la semana pasada 
había sospechas de que no 
se les pagaría puntualmente 
la primera quincena de 
diciembre, que recibieron 
hasta  el viernes 15 y no desde 
el jueves 14 como todos los 
trabajadores estatales. 

Entonces, se argumentó 
un supuesto error de la 
Secretaría de Finanzas y que 
el pago se concretaría este 
lunes.

“No se adeuda. Recuerden 
que en diciembre se pagan 
de manera adelantada 
algunas de las prestaciones, 
es lo que se hace. La quincena 
con lo correspondiente a 
esta quincena, la 23 se está 
cubriendo normalmente sin 

retraso” aseguró en rueda de 
prensa. 

Explicó que en próximos 
días se pagará lo que resta, 
pues generalmente cuando se 
sale de vacaciones, a partir del 
día 22 se paga lo demás.

"Vamos de acuerdo a lo que 

está planeado, se está pagando 
lo que está planeado”. 

Insistió en que los pagos 
están programados y que se 
cuenta con el presupuesto 
para cubrir los aguinaldos 
y la última quincena de 
diciembre.
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AMLO condena 
homicidio de 12 

jóvenes en Salvatierra: 
"es crimen atroz"

Asistentes a posada en Salvatierra corrieron a 
'colados' y estos regresaron armados: Fiscalía

Sismos de magnitud 4.0 y 4.1 se 
sienten en Oaxaca y Guerrero

AGENCIAS  
Ciudad de México  

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador condenó 

este lunes el ataque en el 
municipio de Salvatierra, 
Guanajuato, donde 12 
jóvenes fueron asesinados. 

Durante su conferencia 
matutina de este lunes, 
en Palacio Nacional, el 
mandatario consideró que 
el homicidio de los jóvenes 
es un "crimen atroz".

Cuestionado sobre 
si el gobierno estatal ya 
solicitó la colaboración 
de autoridades federales, 
indicó que no y que este 
asunto lo lleva "la Fiscalía 
de Guanajuato".

El mandatario envió un 
mensaje a las familias de las 
víctimas; "nuestro abrazo 
sincero", dijo.

Sonbre el  móvil del 
ataque, señaló que ya 
se cuenta con algunas 
hipótesis, pero "no podemos 
adeltar nada".

"Guanajuato requiere 

AGENCIAS  
Ciudad de México   

La posada en Salvatierra 
dónde lamentablemente 
11 jóvenes perdieron 

la vida y 14 más resultaron 
lesionados, era una fiesta 
privada que año con año 
realizaba un grupo de amigos 
de dicho municipio.

De acuerdo con la Fiscalía 
General del Estado de 
Guanajuato la hipótesis del 
ataque es que un "un grupo 
de personas, llegaron al lugar 
de la convivencia, por lo que 
varios de los asistentes que 
se encontraban en el evento 
les pidieron que se retiraran 
y ante ello se retiraron, pero 

AGENCIAS  
Ciudad de México   

Se reportaron dos 
sismos este lunes 18 de 
diciembre de magnitud 

4.1 y 4.0, el primero en 
Guerrero y el segundo en 
Oaxaca, informó el Servicio 
Sismológico Nacional (SSN).

El primer temblor 
ocurrió a las 09:06 horas tuvo 
epicentro a 36 kilómetros al 
sureste de Arcelia, Guerrero. 
Fue inicialmente detectado 

de un trato especial, lo 
hemos venido diciendo, 
ya son varios casos así y es 
un problema estructural, 
de fondo, algo que se dejó 
crecer", añadió. 

Frente a estos hechos, 
el mandatario aseguró 
que el gobierno de 
Guanajuato está a cargo 
de las investigaciones, sin 
embargo, dejó en claro que 
la federación va a ayudar en 
lo que se necesite.

En tanto, aprovechó 
para insistir en que es 
necesaria la renuncia del 
fiscal de Guanajuato, Carlos 
Zamarripa, quien lleva más 
de una década en el cargo.

"Y por eso también mi 
insistencia respetuosa a que 
se cambie al fiscal que lleva 
13 años y tiene una fuerza 
política descomunal, tiene 
muchísima protección, es 
como si él fuese gobernador, 
apoyado por grupos con 
mucha influencia, no es 
posible ya", remarcó.

López Obrador presentó 
cifras de homicidios del fin 
de semana, en las cuales se 

muestra que Guanajuato 
concentró el 13 por ciento 
de los asesinatos que hubo 

en el país, siendo la entidad 
más violenta.

La madrugada del 

domingo 17 de diciembre 
se registró un ataque 
armado en la comunidad 

de San José Del Carmen, en 
el municipio de Salvatierra, 
Guanajuato.

posteriormente regresaron 
acompañados de otro grupo 
de personas que portaban 
armas de fuego y fue en ese 
momento que comenzaron a 
disparar contra los presentes, 
además de provocar daños por 
incendio a diversos vehículos 
de motor que se encontraban 
estacionados en el lugar", se 
informó en un comunicado.

Tras lo sucedido de acuerdo 
al testimonio de al menos 35 
personas, los desconocidos 
regresaron con otro grupo de 
personas que portaban armas 
de alto poder y abrieron fuego 
contra los asistentes.

“De acuerdo a los establecido, 
un grupo de personas, llegaron 
al lugar de la convivencia, por lo 

que varios de los asistentes que 
se encontraban en el evento 
les pidieron que se retiraran 
y ante ello se retiraron, pero 
posteriormente regresaron 
acompañados de otro grupo de 
personas que portaban armas 
de fuego y fue en ese momento 
que comenzaron a disparar 
contra los presentes, además de 
provocar daños por incendio a 
diversos vehículos de motor que 
se encontraban estacionados en 
el lugar”, señala el documento 
emitido por la FGE.

También en relación a 
los hechos acontecidos la 
madrugada del domingo 17 
de diciembre de 2023, en la 
Ex Hacienda de San José del 
Carmen en el municipio 
de Salvatierra, la autoridad 
investigadora estableció de 
acuerdo en los avances de la 
investigación que las personas 
privadas de la vida son 11 y 14 
más resultaron lesionadas.

“En un inicio se informó 
que eran 12 las personas sin 
vida, esto a razón de que al 
hospital ingresó un lesionado a 
la misma hora que lo hicieron 
los lesionados del evento en 
mención, posteriormente 
se pudo establecer que este 
doceavo no estaba relacionado 

con los hechos citados” agrega.
En el lugar de los hechos, 

peritos de la Agencia de 
Investigación Criminal 
recabaron diversos indicios, 
entre los que destacan 195 
elementos balísticos que 
corresponden a varias armas 
largas calibre .223 y 7.62.

“La Unidad Especializada en 
Investigación de Homicidios ha 
recabado más de 35 entrevistas 
con las que se ha logrado 
tener elementos objetivos 
para establecer una hipótesis 
de lo sucedido. Conforme la 
investigación lo permita se 
estará emitiendo información 
de la misma; mientras tanto el 
grupo multidisciplinario que 
se asignó al caso, permanecerá 
en la zona hasta el total 
esclarecimiento de estos hechos 
y llevar a los autores de atroz 
crimen ante la ley”, concluye el 
documento.

Ex alcaldesa de Salvatierra 
adelantó que masacre en Celaya 
ocurrió tras negar acceso a 
desconocidos

Horas antes en una 
entrevista, la ex alcaldesa 
de Salvatierra Alejandrina 
Lanuza, indicó que, versiones 
extraoficiales apuntaban a 
que un grupo armado había 

intentado ingresar a la fuerza y 
tras negársele el acceso tomaron 
represalias. 

"La ex hacienda de San José 
del Carmen está en la salida 
Salvatierra a Cortazar y es 
un evento donde se realizan 
distintos eventos sociales 
privado. Este se repetía año 
con año, era una tradición de 
un grupo de jóvenes de una 
generación en específico y 
ellos sin pensar que pudiera 
haber algún riesgo, estuvieron 
desarrollando su evento".

"Solamente por los 
comentarios que se dicen, se 
habla de que hubo un grupo 
armado que quiso ingresar a la 
fiesta y al negárseles el ingreso 
hubo ese desenlace, eso es lo que 
se rumora entre las calles, pero 
sin lugar a dudas se tiene que 
esperar a que la Fiscalía de la 
confirmación de los hechos, lo 
que si sabemos es qué hay fotos 
y videos en las redes sociales 
donde los jóvenes convivían 
de una manera sana y alegre", 
externó Alejandrina Lanuza.

Reiteró lo dicho por las 
autoridades, respecto a que 
todos ellos eran “jóvenes 
buenos”, entre ellos estudiantes 
y profesionistas que se divertían 
sanamente en el recinto que 

habían rentado para llevar a 
cabo su fiesta privada. 

Expresó que, la ciudadanía 
salvaterrense, pide justicia y el 
esclarecimiento del crimen.

"En Salvatierra estamos 
pasando por un dolor inmenso, 
todas las familias estamos 
siendo solidarias hacia las 
familias que perdieron a sus 
hijos,es una noticia nacional 
e internacional que ha tocado 
a todos, porque conocemos a 
cada uno de esos chicos, a sus 
hermanos, a sus familias. Ha 
sido doloroso y triste, porque 
todos eran chicos buenos, 
inclusive hay dos niñas que 
fueron sobresalientes en la vida 
pública de Salvatierra", finalizó.

Luego del dolor que la 
propia Alejandrina Lanuza ha 
vivido, derivado del asesinato 
de su hermano menor y 
regidor en funciones Alejandro 
Lanuza,quien fuera asesinado  
el pasado 11 de octubre de 
2023 en plena vía pública, 
la funcionaria tomó la 
determinación de no 
contender por la alcaldía pero 
si se estará postulando para ser 
la diputada local del distrito XX 
que comprende: Salvatierra, 
Cortazar, Villagrán y Santiago 
Maravatio.

por dos estaciones sismo 
sensoras, detalló el Sistema 
de Alerta Sísmica Mexicano 
(Sasmex).

El segundo temblor fue 
de magnitud 4.0 y se registró 
a las 09:12 horas; tuvo 
epicentro a 134 kilómetros 
al sureste de Salina Cruz, 
Oaxaca.

Sobre el caso de 
Guerrero, el Sistema de 
Alerta Sísmica Mexicano 
(Sasmex) informó que fue 
inicialmente detectado 

por dos estaciones sismo 
sensoras, pero no ameritó 
alerta sísmica para la 
Ciudad de México.

"No ameritó aviso 
de alerta a la Ciudad de 
México porque la energía 
del sismo en desarrollo 
permitió pronosticar un 
efecto sísmico menor" en 
la capital del país, detalló la 
dependencia mediante un 
reporte.

Tampoco se emitió 
alerta para las ciudades 

de Oaxaca, Acapulco, 
Chilpancingo, Morelia, 
Puebla y Cuernavaca. Las 
estaciones que reportaron el 
temblor fueron El Caracol 
y Almoloya, ambas en 
Guerrero.

Hasta las 09:40 horas, 
las delegaciones en Oaxaca 
y Guerrero de Protección 
Civil no han emitido 
información al respecto del 
sismo o reporte de posibles 
daños en sus respectivas 
entidades.
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Las aportaciones al 
fortalecimiento del turismo 

y la cultura en 2023

Última Caravana DIF en Paso de Valencia 

Realizan demostración del 
tendido artesanal de la vainilla

Continúa campaña de Manejo de Basura Electrónica

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Durante el presente 
año que se acerca a 
su final, el Gobierno 

Municipal ha destacado por 
sus aportaciones en beneficio 
del turismo y la cultura, aspecto 
que ha impulsado dichas áreas, 
mismas que nuevamente son 
fortalezas para Papantla.

El alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, resaltó dicho logró 
durante su Segundo Informe 
de Gobierno, realizado el fin de 
semana en el parque temático 
Takilhsukut.

Así pues, las obras en 
materia turística y cultural 
son: la rehabilitación del 
mural Homenaje a la Cultura 
Totonaca e Historia de 
la Ciudad de Papantla, la 
remodelación de la parroquia 
de Nuestra Señora de la 
Asunción, la reconstrucción 
de la calle Centenario para 
que los citadinos y los turistas 
puedan visitar el monumento 
al Volador, la creación del 
videomapping mismo que 
entregó al pueblo papanteco.

De igual forma destacan 
la nueva versión del Festival 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En la  explanada del mural 
a la Cultura Totonaca 
se llevó a cabo una 

demostración  del tendido 
artesanal de la vainilla, con el 
fin de promover el consumo 
de la vainilla natural y que se 
conozca la vaina y el trabajo 
artesanal que se conlleva para 
obtener el producto.

La productora y 
beneficiadora de la vainilla, 
Lizbeth Jiménez explicó que 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La regidora comisionada 
en Ecología y Medio 
Ambiente, Pastora 

García Jiménez, mencionó 
que la campaña de Manejo 
de Basura Electrónica 
continúa por más tiempo 
a fin de que la ciudadanía 
pueda  deshacerse de dichos 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La presidenta del DIF 
Municipal, Mtra. 
Miriam García 

Guzmán, informó que en 
la comunidad de Paso de 
Valencia se realizó la última  
Caravana DIF de este  2023.

Los servicios que se 
ofrecieron son: consultas 
médicas, orientaciones 
jurídicas y  nutricionales, 
trabajo social, asistencia 
alimentaria y cortes de 
cabello con planchado de 
ceja, entre otros más.

Xanath bajo título de la Ofrenda 
Cósmica, la inclusión del 
Festival Ninín a un programa  
de impulso a los más 
importantes eventos culturales 
de México, la rehabilitación 
del Paseo de las Danzas que 
en breve será entregada, la 

construcción de las Fuentes 
Danzantes.

El impulso a la creación de 
Consejos de Abuelos y Abuelas 
y la preservación de la lengua 
tutunakú tanto oral como 
escrita, aunado a estos logros 
resalta el nombramiento por 

segundo año consecutivo como 
El Mejor Pueblo Mágico de 
Veracruz.

Con lo anterior Papantla 
vuelve al camino de ser líder en 
atractivos turísticos y culturales, 
motivo que llena de orgullo sus 
ciudadanos.

La titular del DIF, 
dijo que para el  próximo 
año, se va a reafirmar el 
compromiso para visitar 
a más comunidades 
papantecas y acercar los 
servicios de forma gratuita 
que se ofrecen.

En este 2023 el sistema 
DIF Municipal puso en 
marcha diversos programas 
que fueron de gran beneficio 
para las familias papantecas, 
alcanzando las metas 
trazadas y con ello cumplir 
los compromiso que se 
hicieron, finalizó la señora 
Miriam García.

la demostración consistió 
en colocar la vaina en verde 
y explicar cuantos kilos 
se necesitan para sacar el 
aromático en seco, además se  
menciona el trabajo artesanal 
de lo que es el tendido y  que 
se necesita el calor del sol 
para el deshidratado gradual, 
ya que se necesita de 15 a 20 
soles para trabajar la vainilla 
en seco.

Apuntó que  el proceso de 
la vainilla es muy delicado, 
una vez que se realiza el 
tendido de la vainilla, lo 

que sigue es  darle el valor 
agregado, ya que se comienza 
a elaborar las figuras, 
extracto, licor, torito, crema, 
polvos, “nosotros tenemos 
la marca Cosecha Totonaca 
y nuestros productos  están  
certificados por la Secretaría 
de Desarrollo Económico 
y Portuario de Veracruz, ya 
que se tiene la certificación 
de Hecho en Veracruz y eso 
da la oportunidad de poder 
exportar la vainilla a Francia, 
Canadá, Suiza Brasil, Estados 
Unidos, entre otros países.

“La vainilla es muy 
delicada y hay que cuidarla 
mucho,  para realizar la 
demostración se tomó un 
lote que  en su momento 
se le dará un tratamiento  
posterior y no se va a mezclar 
con otra vainilla que se 
tiene en el beneficio” agregó  
Lisbeth Jiménez 

Así mismo,  destacó 
que  beneficio de vainilla se 
encuentra en la calle Camilo 
Espinoza, privada Monte 
Albán de la colonia Doctores 
y se cuenta con la apertura al 

público en general para que 
cualquier persona se acerque 
y conozcan el proceso de este 
aromático y el valor agregado, 
sobre todo los productos 
que  quieran consumir, 
ya que están totalmente 
garantizados.

Recalcó  que México 
solo cubre el uno por ciento 
de la demanda mundial, 

toda la vainilla gourmet del 
beneficio ya está apartada y 
se  exporta a los países   de 
Francia, Estados Unidos, 
Canadá, Israel, Suiza y en 
el mercado nacional, “los 
precios de la vainilla gourmet 
van  desde los siete a diez mil 
pesos, dependiendo tamaño y 
humedad y en verde  de 500 a 
700 pesos por kilo”.

aparatos electrónicos que ya 
no funcionan. Destacando 
que la campaña de Manejo de  
Basura Electrónica arrancó 
del 13 de octubre al 23 de 
noviembre, pero se determinó 
que se quedará más tiempo 
para recolección, contando 
con el apoyo total de la 
CANACO. 

Apuntó que aquellas 
personas que no puedan 

mandar sus aparatos 
electrónicos, pueden llamar 
los números de teléfono 
7841160812 o  7841106847 
y personal de la Regiduría 
puede acudir  y recogerla.

Manifestó que se 
reciben desde televisores, 
computadoras,  baterías, 
impresoras, toner, cpu, radios, 
electrodomésticos.

Comentó que para mayor 

información se puede acudir 
a la Regiduría de Ecología y 
Medio Ambiente, ya que es 
importante participar en el 
desarrollo de esta actividad  
que se continúa vigente.

Destacando que la basura 
electrónica que se recolecte 
será enviada a la empresa 
recicladora E Waste Group y 
se  les destinará el uso correcto 
de dichos aparatos.



Rubens 
Sambueza 

se retira del 
futbol 

Seattle Seahawks mantienen dominio 
sobre Philadelphia Eagles
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Tras vencer en penales a LAFC 

AGENCIAS   
Yeda, Arabia Saudita       

Fluminense 
avanza a 

la final del 
Mundial de 

Clubes 
El colmillo y la astucia de Marcelo le ganó el penalti 

que abrió el camino para el veterano equipo de 
Fluminense a la final del Mundial de Clubes después 

de derrotar 2-0 a Al Ahly el lunes.
El buen manejo de balón de Marcelo en el borde del 

área del Al Ahly provocó que el delantero Percy Tau le 
cometiera una falta que mandó a Jhon Arias al punto penal 
para convertir el primer tanto del partido en el minuto 71.

Fluminense selló la victoria en el 90, cuando el sustituto 
John Kennedy marcó con un zurdazo.

Fluminense enfrentará en la final a Manchester City o 
al Urawa Red Diamonds el próximo viernes.

Mientras que Marcelo ayudó a crear opciones de gol para 
el campeón sudamericano en la recta final, el defensa de 40 
años Felipe Melo y el portero de 43, Fábio, se encargaron de 
proteger su portería en el otro costado.

Felipe Melo tuvo un momento sobresaliente en el 
primer tiempo, corriendo hacia su portería para encarar a 
Tau, quien se disponía a disparar. Felipe Melo se puso de pie 

y gritó de satisfacción.
La calma y el buen sentido de colocación de Fábio le 

permitieron salvar los 18 intentos de gol del Al Ahly.
Fluminense y Al Ahly presentaron una mirada 

retrospectiva a un torneo dominado por dos décadas por los 
equipos europeos más ricos que han contratado oleadas de 
talento global.

Un equipo con 11 sudamericanos, entre ellos nueve 
brasileños, enfrentó a uno de 11 africanos, incluidos nueve 
egipcios.

Aunque Fluminense fue superado en tiros por 11 a 
tres en la mitad, ambos disparos del extremo colombiano 
Arias dieron en el poste izquierdo del portero Mohamed El 
Shenawy.

Arias finalmente anotó su penal después de correr en 
un curioso ángulo paralelo a la portería antes de detenerse, 
hacer una pausa y luego colocar un disparo con el pie 
derecho más allá de El Shenawy que se lanzaba hacia su 
derecha.

REDACCIÓN NORESTE          
Poza Rica, Veracruz  

Rubens Sambueza 
decidió que ya era 
tiempo de ponerle 

fin a su carrera como futbol 
profesional, luego de haber 
dedicado 20 años de su vida 
a este deporte, en donde 
se encargó de defender a 
múltiples clubes de la Liga 
MX.

El mediocampista 
argentino será recordado 
como un jugador con una 
extraordinaria visión, gol 
y, claro, por sus polémicas 
dentro del campo, ya que era 
habitual ver como en un gran 
número de juegos le sacaran 
la tarjeta roja. 

"Hoy después de 20 años 
como jugador profesional 
quiero anunciar que tomé 
la decisión de retirarme del 
futbol. Quiero agradecerles 
a todos los clubes que me 
dieron la oportunidad de 
vestir sus camisetas, siempre 
lo hice con mucha pasión 
y dejando lo mejor de mi 
en cada partido que me 
tocó jugar", escribió en un 
publicación que compartió 
en sus redes sociales.

Sambueza se sinceró y 
comentó que abandona el 
futbol con "tranquilidad", 
además de darle las gracias 
a todos los que estuvieron 
acompañándolo en este 
camino.

"Agradecerle a mis 
compañeros y cuerpos 
técnicos por el respeto 
recibido, aprendí mucho de 

cada uno de ellos y me llevo 
los mejores recuerdos (...) Me 
retiro con la tranquilidad de 
haber dado y dejado lo mejor 
de mi en el fútbol".

¿En qué clubes jugó 
Rubens Sambueza?

'Sambu' comenzó su 
carrera en un grande del 
futbol argentino: River Plate, 
donde debutó en 2003 y se 
mantuvo con los 'Millonarios' 
hasta 2007, ya que Pumas 
decidió ficharlo.

Con la UNAM solamente 
estuvo un año, para después 
viajar hasta Brasil y jugar con 
el Flamengo en 2009, donde 
también tuvo un paso fugaz.

Regresó a River Plate  
para la campaña de 2009-
2010. De ahí, regresó a México 
para incorporarse a los Tecos, 
donde comenzó a demostrar 
su talento futbolístico pues 
en 100 juegos consiguió 30 
goles.

Sus grandes actuaciones 
hicieron que el América 
se fijara en él y decidiera 
incluirlo a sus filas. Aquí fue 
donde consolidó su nombre 
en el futbol mexicano, ya que 
de 2012 a 2016 cosechó dos 
títulos de Liga MX y otros 
títulos más, por lo que se 
convirtió en un consentido 
de la afición.

En el ocaso de su carrera, 
Rubens se enfundó en las 
playeras de Toluca, León, 
Pachuca, Atlético de San  
Luis y con el Maipú de 
Argentina, club con el que 
estuvo cerca de ascender a la 
Primera División del futbol 
argentino.

AGENCIAS       
Ciudad de México   

Crisis completa para 
Philadelphia Eagles. 
Los Seattle Seahawks 

tuvieron una exitosa defensa 
de su hogar, el Lumen Field, 
al ganar el partido por 20-17 
en el Monday Night Football 
de la Semana 15 de la NFL.

Cuando Philly tuvo la 
serie ofensiva fundamental 

para buscar el empate o la 
victoria, Jalen Hurts falló 
en su pase con intención de 
jugada grande con A.J. Brown, 
ya que Julian Love tuvo una 
gran lectura para interceptar y 
mantener el control de balón 
para asegurar el resultado 
y hundir a los vigentes 
campeones de la Conferencia 
Americana, que tras un gran 
comienzo de campaña de 10-
3, perdieron su tercer partido 

de forma consecutiva, 
además de que bajaron del 
segundo al quinto lugar en 
la NFC Este, regresándole a 
Dallas Cowboys el control de 
la división.

Drew Lock jugó a la 
altura de las expectativas 
para Seattle y cuidó bien el 
balón, al completar 22 de 33 
pases para 208 yardas y un 
touchdown; DK Metcalf fue 
imparable por aire, con cinco 

recepciones para 78 yardas 
y Kenneth Walker corrió 19 
veces para 86 yardas y una 
visita a la zona prometida.

Jalen Hurts llegó a 14 
anotaciones terrestres (82 
yardas y dos TD en 13 
intentos) pero fue errático 
por aire, con 17 de 31 en pases 
para 143 y dos intercepciones. 
Filadelfia no ha derrotado a 
Seattle desde 2008 y la crisis 
aumenta.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El equipo de Arbesdey 
terminó por coronar 
una excelente 

temporada en la segunda “B” 
de la liga y escuela de voleibol 
municipal de Poza Rica a 
imponerse fácilmente ante 
el cuadro de Consultorio 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La escuela municipal 
de gimnasia rítmica 
de Poza Rica, estará 

teniendo su segunda 
participación en un torneo 
internacional,  el cual será 
el torneo internacional de 
las flores en el país de Costa 
Rica, donde  la delegación 
que viajará de Poza Rica 
estará conformada por seis 
niñas.

Aldobrandesca Herrera 
titular de esta escuela de 
gimnasia rítmica, dio a 
conocer que buscaran 
hacer un buen papel en 
esta nueva aventura donde 
representara no solo a la 
ciudad, sino también al 
estado de Veracruz y a 
México, esperando buenos 
resultados.

Este evento se llevará a 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Las Jurídicas LT 
lograron avanzar en 
el torneo de copa al 

imponerse con marcador 
final de 3-1 al conjunto del 
Deportivo Reyes Ignacio 
de la Llave, duelo sostenido 
en el campo deportivo del 
fraccionamiento Heriberto 
Kehoe de Poza Rica.

Este partido 
correspondiente a la 
liga de futbol femenil 

Lupita en la cancha interna 
del gimnasio municipal 
“Miguel Hidalgo”.

Ambos equipos buscarían 
rápidamente imponer su 
ley en la red, pero el cuadro 
de Arbesdey comenzaría a 
inclinar las cosas a su favor, 
tras tomar en cuenta que 
el conjunto de Consultorio 
Lupita jugaría su semifinal 

apenas un par de horas antes 
en esta liga. El primer lapso 
fue el más cerrado del partido, 
mismo que se llevaría a cabo 
a cinco sets por ser la gran 
final, Arbesdey se puso arriba 
en el encuentro con apretado 
25-22 en este primer lapso, 
pero en los dos siguientes 
lograría obtener el resultado 
a su favor de manera fácil tras 

su buen juego colectivo.
El equipo conformado 

por María Valencia, Luz 
Ramos, Evelyn Márrelo, Elsa 
Ibarra, María Benítez, Gisela 
Hernández, María Juárez, 
Beatriz Hernández, Gloria 
Hernández y Sabina Sánchez, 
se coronarían una vez más 
en esta liga deportiva dando 
catedra sobre la duela.

cabo del 21 al 26 de mayo del 
año 2024, por lo cual, tendrán 
tiempo para continuar 
preparándose y buscarán 
foguearse en algunos eventos 
de carácter local o estatal 
de cara al mismo, dando a 
conocer que han contado con 
el apoyo total por parte del H. 
Ayuntamiento que preside 
Fernando Remes Garza.

La delegación de Poza 

Rica está siendo fuertemente 
apoyada con pasaportes, 
uniformes e implementos 
de trabajo, así como por 
algunos artículos que estarán 
rifando para poder captar 
recursos para las niñas que 
realizarán este viaje, donde 
competirán en un total de 
seis categorías, buscando 
destacar nuevamente a nivel 
internacional.

universitaria superación 
Poza Rica, mismo que dio 
un gran espectáculo por 
parte del cuadro local 
admirativamente en este 
partido, tomando las 
riendas del medio campo 
las Jurídicas desde los 
primeros minutos.

Tras contar con la 
ventaja rápidamente en 
el partido con anotación 
de la jugadora Damaris 
González, la goleadora 
Patsy Pérez colocaría el 2-0 
para este conjunto, quienes, 

con este marcador, tendrían 
la posibilidad de jugar con 
el tiempo en el partido.

En el tiempo restante 
del duelo, el Deportivo 
Reyes anotaría el gol 
del descuento en buena  
jugada aprovechando un 
descuido de la defensa de las 
Jurídicas, pero estas últimas 
tendrían otra oportunidad 
clara de gol, la cual 
cristalizarían colocando 
el 3-1 en el marcador 
con anotación de Karina 
Monroy.
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Brincos Dieras recuerda 
anécdota en Estados Unidos 

AGENCIAS  
Ciudad de México     

Durante el pasado 
mes de agosto, 
Eugenio Derbez 

estuvo de luto luego de 
que su perrita Fiona, 
quien lo acompañó a sus 
aventuras por 11 años 
muriera, así lo compartió 
en sus redes sociales 
mediante un emotivo 
video. 

Fue durante la 
última temporada de su 
programa De Viaje con 
los Derbez, que la familia 
le rindió un homenaje y 
unas sentidas palabras. 
En el último capítulo 
de la cuarta temporada, 
Eugenio y Alessandra 
aparecieron a cuadro con 
ese mensaje para su ex 
mascota. 

Eugenio relató que 
la muerte de Fiona llegó 
cuando se encontraba 
editando el material de la 
última temporada; "Fue 
dolorosísimo para todos 
porque fue inesperado, 
aunque tañía 11 años 
estaba perfectamente 
bien de salud".

Por su parte, 
Alessandra mencionó 
que esta pérdida fue más 
dolorosa para Aitana, 
la más pequeña de la 
familia, ya que fue su 
primera experiencia 
como esta. 

"Fue nuestra hija 
durante 11 años y fue 
la hermana de Aitana 
durante toda su vida. 
Aitana llegó a esta 
familia cuando Fiona ya 
era parte de ella", dijo.

Así fue el momento 
cuando Fiona murió

Dentro del material 
difundido en el último 
capítulo de la temporada, 
Eugenio Derbez 

Eugenio Derbez muestra 
el momento en que su 

perrita Fiona murió

AGENCIAS   
Ciudad de México

Brincos Dieras logró 
posicionarse como uno 
de los comediantes 

más populares de internet 
en los últimos meses, su 
éxito ha sido tanto que 
incluso ha logrado salir de 
México a otros países, como 
Estados Unidos y España, 
para presentar su gira.

Hace unos días, el 
comediante estuvo de 
invitado en el podcast de ‘La 
Cotorrisa’ junto a Slobotzky 
y Ricardo Pérez, donde contó 
que en una ocasión tuvo 
que fingir ser sordomudo 
para poder pedir comida en 
un restaurante, en Estados 
Unidos, pues no domina el 
idioma inglés.

Aunque parece que le 
da pena contarlo, Brincos 
Dieras lo recuerda con 
gracia. Detalla que en 
una ocasión llegó a un 
aeropuerto en Houston y 

compartió con la audiencia 
el momento exacto en  
que su perrita murió. Era 
cuando el actor estaba 
jugando tenis que Fiona 
sufrió un infarto. 

"El día que falleció estaba 
jugando conmigo. No había 
cosa que le gustara más que 
entrar a una cancha de tenis 
a perseguir las pelotas y fue 
ahí, estando conmigo, fue 
cuando le dio un infarto 
y se desplomó ante mis 
ojos. Algo que me consuela 
fue que murió junto a mí, 
haciendo lo que más le 
gustaba", abundó Eugenio 
Derbez. 

Finalmente, Derbez 

agradeció a su perrita por 
haber sido su fiel compañera 
por más de una década y dijo 
que siempre sería recordada 
en cada rincón de la casa.

"Viajaba conmigo a casi 
todos lados, me acompañó 
a todas mis filmaciones, 
fue con quien más conviví 
durante ese tiempo. Se 
fue mi compañera quien 
caminó a mi lado, no saben 
lo difícil que ha sido para 
mí. Espero poder recordarla 
con una sonrisa y no con 
una lágrima. Descanse en 
paz, mi gordita hermosa. 
Para nosotros siempre 
estarás viva en cada rincón 
de la casa", terminó.

estaba buscando que comer, 
lo más accesible era un local 
de comida rápida, Subway.

“Una vez estaba en el 
aeropuerto de Houston, 
traía un verg*** de hambre. 
Vi que un vato se formó y 
todo en inglés, al ch*** la 
hice de sordomudo”, contó 
entre risas el humorista.

Brincos Dieras reveló 
que “no mastica el inglés”, es 
decir no sabe pronunciarlo”, 
por lo que decidió “fingir 
que ser sordo” y con señas 
pidió su comida.

¿Quién es Brincos 
Dieras?

Roberto Carlo, mejor 
conocido como el payaso 
Brincos Dieras, es un 
comediante de 50 años 
de edad, originario de 
Monterrey, Nuevo León. 

A raíz de la popularidad 
que ha alcanzado en redes 
sociales, varios usuarios lo 
han identificado como “el 
payaso más irreverente de 
Latinoamérica”.
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Jarabe de Palo anuncia gira en 
tributo a su vocalista Pau Donés

Franco Escamilla 
asegura que sus chistes 

no son misóginos 
AGENCIAS  
Ciudad de México

Franco Escamilla 
fue el invitado de 
este domingo del 

podcast semanal de Yordi 
Rosado donde contó varias 
anécdotas de su vida y 
recordó cómo se enteró de 
la muerte de su padre.

Entre los distintos 
temas que se abordaron 
a lo largo de la entrevista 
el comediante aprovechó 
para aclarar las acusaciones 
que le han hecho en 
diferentes ocasiones sobre 
los chistes hacia la mujer 
que suele hacer en sus 
shows.

Franco Escamilla dice 
que no solo hace chistes 
sobre las mujeres

Durante la entrevista 
con Yordi Rosado, el 
entrevistador le preguntó 
acerca de si en alguna 
ocasión no le da miedo 
a que las cosas se salgan 
de control respectos los 
chistes que suele hacer el 
comediante.

Franco Escamilla 
aseguró que ha intentado 
trabajar en un filtro para sus 
chistes porque su intención 
nunca ha sido ofender a 
alguien, sin embargo, a 
veces “esas cosas salen”.

El comediante aseguró 
que en la mayoría de 
sus shows siempre está 
haciendo chistes sobre él 
mismo, pero hace chistes 
sobre hombres y mujeres 
debido a que él tiene un hijo 
y una hija y hace comedia 
de lo que le pasa en casa.

“La mayoría de las veces 
me tiro a mí mismo pero 
los fragmentos que siempre 
se hacen virales son de una 
mujer… 

Hago mucha comedia 
de eso porque insisto, son 
cosas que me pasan en casa 
tengo niña y niño entonces 
he aprendido cómo se 
portan los niños y las niñas 
distinto, mi esposa y yo. Yo 
hablo de las cosas que veo 
no de las que creo”, dijo.

Además, agregó que 
por las situaciones que a 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El 9 de junio de 
2020, el mundo 
de la música se 

vistió de luto luego de 
la muerte del vocalista 
de Jarabe de Palo, Pau 
Donés, luego de una 
batalla en contra del 
cáncer de colon. Hoy, a 
poco más de tres años 
de su partida, la banda 
española ha anunciado 
una gira. 

Fue a través de las 
redes sociales que la 
agrupación confirmó 
que estará ofreciendo 
algunos shows en 
ciudades, esto como 
parte de una gira en 
tributo a su vocalista. 

Jarabe de Palo 
anuncia gira

De acuerdo a la 
información dada en 

sus redes, Jarabe de Palo 
se embarcará en esta 
gira con la alineación 
oficial de la banda y que 
será en el mes de febrero 
de 2024 cuando todo 
inicie. 

tres nuevos talentos 
que defenderán un 
repertorio retrospectivo 
de la historia de Jarabe 
desde sus inicios", 
escribieron.

Los conciertos 
tendrán lugar en 17 
ciudades (aún por 
confirmar), pero se 
espera que el espectáculo 
sea llevado a ciudades 
de Latinoamérica como 
la Ciudad de México, 
en donde el español 
construyó una base de 
fans muy grande. 

"Durante los meses 
de febrero, marzo y 
abril del próximo año, 
recorreremos el país 

presentando esta nueva 
gira en salas legendarias 
de 17 ciudades, para 
que la música de Jarabe 
vuelva a sonar en directo, 
como decía Pau, ¡A 
TODA CASTAÑA! Nos 
hace muchísima ilusión 
poder rendir a Pau este 
merecido homenaje y 
esperamos que forméis 
parte de él", continuó el 
comunicado. 

Por su parte, Àlex 
Tenas, baterista de 
Jarabe de Palo, se mostró 
muy emocionado de 
rendirle este tributo 
a uno de sus mejores 
amigos en la vida; "me 
hace mucha ilusión por 
muchos motivos. Pienso 
que es un legado musical 
muy importante y es 
muy emocionante por 
hacer un homenaje a 
Pau, es mi amigo del 
alma".

veces vive con su esposa el 
comediante le gusta hacer 
las observaciones que hacen 
distinto a un hombre de una 
mujer, y no lo hace por separar 
al género sino porque le parece 
gracioso.

“Por eso hago monólogos 
donde digo que distinto es 
el hombre y la mujer en 
esto y esto, no por hacer una 
separación, sino porque a mí 
me parece gracioso. A mí me 
causa interés que distintos 
somos en algunas cosas", 
apunta. 

Franco Escamilla  
también habló de la vez que 
lo acusaron en TikTok de 
misógino donde asegura que 
se enojó demasiado porque 
estaba segura de que esa 
usuaria nunca había visto 
un show de él, ya que se la 
pasa haciendo comedia de sí 
mismo.

“Estaba viendo un TikTok 

la cuenta es de una mujer y 
decía: ¿porque todos sus chistes 
son hablando de mujeres? Y 
yo quería contestar hija de tu 
pu… madre se ve que no has 
ido a un show mío porque me 
la paso ‘puteandome’ yo solo”, 
reveló.

El comediante dijo que 
le molesta el hecho de que 
piensen que todo su show 
es sobre chistes de mujeres, 
ya que él tiene mucho más 
contenido que ofrecer, además 
mencionó que no es su culpa 
que el video que siempre 
se hace viral es sobre sexo 
femenino.

“Pero el pedazo que se hace 
viral es el que le llega a ustedes 
y la gente cree que todo mi 
show es así, y no. En todos mis 
shows tengo algo contra las 
viejas, claro. 

Siempre hay un chiste 
contra los hombres y uno 
contra mujeres, pero el que se 

hace viral es el de mujeres y 
luego dicen que todo su humor 
es así. Y no señor perdónenme, 

pero tenemos un arsenal 
más grande, yo no controlo 
cual se hace viral yo te pongo 

cinco platillos y tu escoges 
cual te pones”. comentó, el 
comediante.



 
 

El hoy occiso era vecino de la Bomba perteneciente al municipio de Tihuatlán 

Muere infartado camino a casa 

Albañil muere 
en obra en 

construcción 

EDGAR MARTÍNEZ    
Tihuatlán, Veracruz                      

La tarde de este lunes 
l a m e n t a b l e m e n t e 
perdió la vida un 

masculino de 74 años de edad 
el cual responde al nombre 
de Honorio Hernán Cortés 
de ocupación campesino, 
el cual habría perdido la 
vida cuando caminaba en 
dirección a su domicilio 
cuando de la nada se empezó 
a sentir mal y posterior a 
esto se desvaneció quedando 
tirado en la cinta asfáltica.

Testigos comentan 
que habría terminado su 
jornada laboral cuando se 
dirigía hacia su casa y en el 
trayecto hacia su domicilio 
comentaron que se estaba 
empezando a sentir mal, esto 
alarmó a sus acompañantes 
y a los vecinos quienes 
de inmediato hicieron el 
reporte al 911.

Al lugar arribó de manera 
inmediata paramédicos 
de Cruz Ámbar quienes 
llegaron hasta el lugar de los 
hechos esto para brindarle 
los primeros auxilios a este 
masculino que se encontraba 
tirado por más de los 
esfuerzos de los paramédicos 
pero lamentablemente ya no 
contaba con signos vitales.

Posterior a esto 
paramédicos lo taparon con 
una manta y procedieron 
a solicitar la autoridad 
competente, arribando 
elementos de la policía 
estatal para tomar 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

Joven albañil que sufrió 
una aparatosa caída de 
la azotea de una obra 

en construcción murió de 
manera instantánea.

Los hechos ocurrieron 
en la colonia El Seminario, 
de esta localidad, 
informaron fuentes de la 
Fiscalía General del Estado.

El ahora extinto en vida 
respondía al nombre de 
Moisés Bermúdez Flores, 
quién tenía 33 años, quién 
tenía su domicilio en la 
colonia Niños Héroes, de 
esta localidad.

Trascendió que este joven 
se encontraba trabajando 
en la azotea de la casa en 
construcción cuando sufrió 
la caída, paramédicos del 
Centro de Atención Médica 
Delta intentaron auxiliarlo 
pero ya no contaba con 
signos vitales.

A u t o r i d a d e s 
ministeriales tomaron 
conocimiento y realizaron 
las diligencias para 
el levantamiento del 
cuerpo y su traslado a las 
instalaciones del SEMEFO 
para la necropsia de ley.
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conocimiento de los hechos 
y hacer el acordonamiento 
del lugar.

Minutos más tarde 
arribaron hasta el lugar 
agentes ministeriales 
para tomar conocimiento 
de los hechos y solicitar 

la presencia de servicios 
periciales para hacer el 
penoso levantamiento del 
cuerpo del ahora occiso, de 
igual manera acudió una 
camioneta de la funeraria en 
la cual trasladarían el cuerpo 
sin vida de esta persona.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
VERACRUZ, VERACRUZ                     

Un hombre de 
ap ro x i m a damen te 
49 años, en aparente 

situación de calle, perdió la 
vida tras ser atropellado por 
un automóvil que se dio a 
la fuga. Hasta el momento 
sigue en calidad de no 
identificado.

Los hechos ocurrieron 
Esto en la colonia Centro, 
justo sobre la calle Tuero 
Molina, entre Miguel 
Alemán y Salvador Díaz 
Mirón, informaron las 
autoridades ministeriales.

Automovilistas que 
pasaron por la zona se 
percataron que había un 
hombre de aspecto indigente 
tirado en el pavimento y 
llamaron al 911 para alertar 
a los cuerpos de emergencia.

Asimismo, versiones 
de testigos indican que la 
persona intentaba cruzar la 
calle pero, aparentemente, 
se le aventaba a los  
vehículos y debido a esto fue 
arrollado.

REDACCIÓN NORESTE               
Misantla, Veracruz                      

La Unidad Especializada 
en Combate al Secuestro 
en colaboración 

con la Coordinación 
Nacional Antisecuestro y 
Delitos de Alto Impacto, 
cumplimentaron orden de 

REDACCIÓN NORESTE               
Coatzacoalcos, Veracruz                     

Los hechos ocurrieron 
este lunes 18 de 
diciembre, en una 

playa del municipio 
mencionado. Este hallazgo 
provocó la movilización de 
los elementos policíacos 
quienes aseguraron el 
enervante de la que se 
desconoce su procedencia.

Fueron corredores 
que se ejercitaban, los 
que encontraron las cajas 
de cartón  cerca del mar, 
dando aviso inmediato a 
las autoridades. El primer 
paquete fue encontrado a la 
altura de la calle Matamoros 
en la colonia María de la 

Atropellado y muerto 
por un automóvil

Aparecen paquetes con droga 
en una playa de Coatzacoalcos

Luis Daniel “N”, 
imputado como 

presunto responsable 
del delito de secuestro 

agravado

Desafor tunadamente, 
según informes, no se logró 
identificar ni las placas del 
automóvil, como quien iba a 
bordo del mismo.

Al llegar elementos de 
la Policía Naval y Estatal 
pidieron el apoyo de la 
asistencia médica, ya que el 
hombre se encontraba en un 
charco de sangre.

Para cuando llegaron los 
socorristas de la Cruz Roja 
e intentaron brindarle los 
primeros auxilios el hombre 
ya no contaba con vida por 
lo cual informaron a los 
informados.

Fue que los oficiales 
acordonaron la zona con 
cinta amarilla, dando aviso 
a la Policía Ministerial 
y Servicios Periciales 
para que realizaran las 
investigaciones pertinentes 
y el levantamiento del 
cuerpo.

Hasta el cierre de 
esta nota, se desconocen 
los generales del occiso 
y se espera pronto sea 
identificado por familiares 
o algún allegado.

aprehensión en contra de 
Luis Daniel “N” alias “El 
Guante” como presunto 
responsable del delito de 
secuestro agravado en agravio 
de una víctima de identidad 
resguardada.

Hechos acontecidos el 
12 de junio del 2019 en 
la localidad La Defensa, 

perteneciente al municipio 
de Misantla, cuando 
presuntamente ingresó al 
domicilio de la víctima 
para privarla de su libertad 
y posteriormente solicitar 
dinero a cambio de su 
liberación. 

En respeto a sus derechos 
humanos y al debido proceso, 

fue puesto a disposición 
del Juzgado de Proceso 
y Procedimiento Penal 
Oral del Distrito Judicial 
de Misantla, en donde se 
realizó la imputación dentro 
del proceso penal 40/2020, 
imponiendo el juez la medida 
cautelar de prisión preventiva 
por dos años.

Piedad, mientras que el 
segundo entre las calles 
Francisco J. Mujica y Platón 
Sánchez de la colonia Puerto 
México.

Ambas zonas fueron 
aseguradas por elementos de 
la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), quienes 
buscaron algunos tubos 
y palos para descubrir 
los paquetes, al ver que 
contenían sustancias 
similares a estupefacientes 
decidieron llevárselas para 
un mayor análisis. 

Durante más de media 
hora se mantuvieron en 
los dos lugares, tratando de 
indagar la procedencia de 
los paquetes, sin obtener 
resultados, ya que todo 

apunta a que fueron 
arrojados por el mar hacia 
la playa, toda vez que las 
cajas tenían almejas y algas 
pegadas.

Ha trascendido que 
la primera caja contenía 
aproximadamente 500 
granos de un polvo blanco 
similar a la cocaina. Mientras 
que el segundo paquete 
contenía restos de hierba 
de marihuana, aunque no se 
pudo pesar, debido a que le 
había entrado mucho lodo y 
agua a la caja.

Ahora corresponderá a 
las autoridades ministeriales 
investigar sobre este 
hallazgo, el primero en su 
tipo, en esta ciudad en los 
últimos años.



www.noreste.net Nota Roja 3

REDACCIÓN NORESTE   
Minatitlán, Veracruz 

La Fiscalía Regional de 
Coatzacoalcos obtuvo 
vinculación a proceso 

en contra de Geovany 
Alberto “N” como presunto 
responsable de los delitos de 

EDGAR MARTÍNEZ   
Poza Rica, Veracruz   

Los hechos se 
registraron sobre la 
carretera México-

Tuxpan a escasos metros del 
acceso al puente Cazones 
uno en plan de Ayala.

La mañana de este lunes 
se registró una carambola 
en la que se vieron 
involucradas 3 unidades, 
dos taxis y un camión de 
cisternas de la empresa 
Royal transportes luego 
de qué testigos comentan 
que una camioneta habría 
frenado de golpe lo cual este 
camionero dio el volantazo 
pero desafortunadamente 
impactó por la parte trasera 
a dos unidades de alquiler 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz   

Un hombre que 
conducía su 
camioneta por 

la avenida Paseo del 
Puerto de la colonia  
El Vergel en este 

Es presunto responsable de los  
delitos de robo de vehículo y contra 

la salud.

Martes 19.12.2023

Carambola entre dos 
taxis y un camión 

Geovany 
Alberto 

“N”, 
vinculado 
a proceso 

Vuelca y a punto 
estuvo de caer 
en una laguna

dejando daños materiales 
para ambas unidades.

Luego de este accidente 
dos carriles quedaron 
cerrados por estas unidades 
los cuales se encontraban 
obstaculizando dos carriles 
los cual se registró un  
lento flujo vehicular ya que 
este acceso que te comunica 
de Plan Ayala a la ciudad  
de Poza Rica es muy 
transitado por diferentes 
automóviles.

A f o r t u n a d a m e n t e 
no se reportan personas 
lesionadas solamente daños 
materiales para ambas 
unidades a lugar arribaron 
elementos de Tránsito del 
Estado quién es abanderaron 
para que no se registra otro 
percance.

robo de vehículo y contra la 
salud.

El juez dictó como 
medida cautelar prisión 
preventiva justificada por 
un año y estableció dos 
meses para la investigación 
complementaria, dentro del 
proceso penal 1018/2023.

municipio de Veracruz, 
acabó sobre una laguna con 
todo y su unidad.

Los hechos ocurrieron 
este lunes y de acuerdo a 
lo informado, el conductor 
pasaba por una de las 
curvas, pierde el control y 
cae casi hasta la laguna y la 

camioneta volcada.
No tuvo lesiones  

severas afortunadamente, 
sin embargo, sí tuvo que 
Çser trasladado al hospital 
por golpes que presentó 
debido a lo aparatoso del 
choque.

Habitantes de la zona 

reportaron el hecho, 
por lo que se atendió 
por Tránsito y Vialidad, 
Policía Municipal y Estatal, 
además de aseguradoras, 
quienes por medio de  
una grúa retiraron el 
vehículo, hasta que 
liberaron la zona.
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Estrella su auto 
en dos postes

No aparece por ningún lado 

Por intenso dolor 
solicita a paramédicos

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un adulto mayor fue 
reportado como 
desaparecido por sus 

familiares quienes temen le 
haya sucedido algo puesto 
que requiere atención 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un pasajero que viajaba 
en un autobús de la 
empresa Futura, con 

destino a la ciudad de Nuevo 
Laredo, Tamaulipas tuvo que 
ser atendido por paramédicos 
al sufrir intenso dolor 
abdominal producto de un 
padecimiento crónico.

Los hechos se registraron 
la noche de este lunes en el 
kilómetro 11 de la carretera 
Tuxpan Tampico a la altura 
de la comunidad de Boca del 
Monte, perteneciente a este 
municipio.

En el lugar paramédicos 
de Cruz ámbar atendieron a 
quien se identificó como Jesús 
N., de 52 años, con domicilio 
en la colonia Lázaro Cárdenas, 
del municipio de Cerro Azul.

Dicho sujeto viajaba a 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Empleado de la empresa 
Coppel que manejaba 
exceso de velocidad 

de un automóvil terminó 
estrellado en dos postes 
uno de telefonía y otro 
de alumbrado público el 
primero quedó destrozado, 
por fortuna resultó ileso.

Este percance ocurrió 
la madrugada de este lunes 
en la calle Galeana esquina 
con Xochitl, de la colonia 
Azteca, de esta localidad, 
informaron fuentes de 
Tránsito Municipal.

En el lugar, un automóvil 
Volkswagen Jetta, color azul, 
con placas de circulación 
YAC545B del estado de 
Veracruz, quedó destrozado 
de la parte frontal luego de 
que su conductor, William 
Jesús N., de 40 años, perdiera 
el control de la unidad y se 
estrellara con 2 postes, uno 
de madera, propiedad de 
Telmex, y otro de alumbrado 
público, propiedad del 
Ayuntamiento de Tuxpan.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el conductor del 
automóvil aparentemente 
se dirigía hacia su domicilio 
ubicado en la Colonia Rosa 
María de esta localidad pero 
debido a la velocidad con la 
que se desplazaba terminó 
accidentado.

Elementos de la Policía 
Municipal acudieron aceite 
de referencia para abanderar 
la zona y solicitaron la 
presencia de personal de 
tránsito y vialidad cuyo 
perito en turno se hizo cargo 
del percance y aseguró el 
vehículo para los trámites de 
pago de daños.

médica especializada.
El hoy desaparecido 

responde al nombre de 
Adalberto Ruiz Patiño, 
de 67 años, además como 
seña particular familiares 
argumentaron que tiene 
una mancha en la espalda y 
discapacidad auditiva.

Familiares de esta 
persona presentaron 
la denuncia ante las 
autoridades ministeriales 
correspondientes y 
destacaron  que desde el día 
sábado 6 de diciembre no 
aparece y no se ha sabido 
nada al respecto sobre su 

paradero.
Corporaciones policiacas 

han desplegado a la búsqueda 
de esta persona puesto que  
necesita tratamiento médico 
especializado y a decir de sus 
familiares temen de haya 
sucedido algo malo o fue 
víctima de algún delito.

bordo de un autobús de la 
empresa Futura, con número 
económico 8465, el cual 
había salido de la terminal del 
puerto de Tuxpan con destino 
a la ciudad de Nuevo Laredo 
Tamaulipas, cuando de forma 
repentina comenzó a sentirse 
mal debido a que padece de 
colitis crónica y refería intenso 
dolor abdominal.

Es de mencionar que a 
pesar de que fue detenido 
por paramédicos no quiso 
ser canalizado hacia algún 
nosocomio y decidió 
continuar con su viaje hacia la 
ciudad fronteriza.

La emergencia también 
fue atendida por personal de 
la Guardia Nacional División 
Carreteras quienes solicitaron 
al operador del autobús que 
monitoreara al pasajero 
durante el trayecto del viaje 
para evitar complicaciones.


